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I 9^СПБЖ ВАХТЫ
дежной опорой в организа- Администрация создает не-

со-

Лесозаготовител'и Асинов- 
ского леспромхоза начали 
работу на вахтовом участке 
Таеж'ный лоздн ^  своих со
седей — в*начале июля. Это 
объясняется особенностью 
леса. Лиственная древеси
на, если ее уложить в шта
беля с весны, может «задох
нуться», потерять деловые 
качества. По плану в ютом 
сезоне асиновцам надо уло
жить 35 тысяч кубометр’ов, 
обязательства выше ' на 10 
тысяч кубометров. Срок руб
ки крайне ограниченный — 
четыре месяца. Поэтому кол
лектив лесозаготовителей 
згчастка поставил задачу ра
ботать ритмично, сохранять 
высокие темпы в течение 
всего вахтового периода. - 

Нынче в леспромхозе су
мели неплохо подобрать кад
ры. На вахтовый участок 
направили таких опытных

ции социалистического 
ревнования.

Асиновские лесозототови- 
тели нынче применяют весь 
опыт работы по новой тех
нологии. Вахтовый метод 
дает наивысший эффект при ние рабочих к 
использовании укрупненных *̂ ию материалов

для ра-

бригад. Поэтому на участке 
заготовку .древесины ведет 
одна бригада на базе 5 дей
ствующих тракторов.

Подготовка вахтового по
селка нынче- проведена 
очень продуманно и тща
тельно. Лесорубы обеспече
ны добротным жильем, пол
ноценным питанием, им есть 
чем заняться в свободное 
время. Впервые в этом году 
на вахте установлен телеви
зор, регулярно завозят све
жие газеты, журналы, 
неплохой выбор книг. Дей
ствует кинопередвижка, уже 
дважды на участке побыва
ла агитбригада. Все это в 
немалой степени способству
ет высокопроийводительной 
работе в лесосеках.

Бригада И. Мамонова пер-

обходимые условия 
боты.

Многое изменилось в кол
лективе за три неполных ме
сяца работы по подряду. 
Прежде всего само отноше- 

расходова- 
горючего, 

эксплуатации техники. До
стигнута значительная эко
номия средств. Это значит'— 
началась настоящая борьба 
за снижение себестоимости 
каждого кубометра заготов
ленной древесины.

Хозяйственный подряд 
находит своих последовате
лей. Осваивает прогрессив
ный метод организации тру
да бригада А. Перервина. 
Готовятся перейти на подряд 
другие лесосечные коллек
тивы.

работников, как трактористы вой на предприятии начала 
И. Мамонов, Е. Кокорин, осваивать хозяйственный 
В. Стоякин, вальщик Ю. Ду- подряд. Между коллективом
бовских и другие. Возглавил 
вахтовую бригаду И. Мамо
нов — отличный механиза
тор, умелый организатор. На 
участке ’ былц созданы пар
тийная и профсоюзная 
группы, которые вместе с 
комсомольцами стали на-

лесозаготовителеи и адми
нистрацией был заключен 
договор, подписаны взаим
ные обязательства. Рабочие 
ycneulHo выполняют план 
лесозаготовок, соблюдают 
технологию рубок, очищают 
лесосеки, готовят площадки.

Асиновские лесорубы до
стойно, ударным трудом от
метили свой профессио
нальный праздник '— День 
работника леса. Умелая ор
ганизация труда, примене
ние передовой технологии, 
налаженный быт и отдых 
рабочих на вахте дают ojc- 
нование надеяться, что аси- 
новцы выполнят досрочно 
задание первого года деся
той пятилетки.

Н. ПИНЧУК,
заведующий промыш
ленным отделом район
ной газеты «Причулым- 

ская правда».

П Е Р В Ы Е
Ш А Г И
КОМБ ИНА Т А
Незадолго до Дня работ

ника леса в Белом Яре про
изошло значительное собы
тие: началась отгрузка дре
весины на Белоярском ле
сопромышленном комбина
те. Первые хлысты с рейда 
до станции Перевалочной 
вьшез молодой водитель 
Михаил Тазарачев. Штабе- 
левщики Г. Барышев и 
И. Сопыряев уложили лес 

подготовленной площадка
ке. Объем склада для пере
валки хлыстов около 200 
тысяч кубометров, что обес
печит бесперебойную за
грузку железной дороги в 
течение всего года.

В чем суть новой техноло
гии? Хлыстовые плоты при
бывают по Кети на пере
держивающий рейд. Здесь с 
помощью кабель-крана пуч
ки сразу укладывают на 'ле
совозы, которые подвозят 
древесину к железной доро
ге. А  там кран К-305 пере
кладывает хлысты на же
лезнодорожный состав.

Конвейер перегрузки дре
весины по схеме «плот—ле
совоз—вагон» позволит лес
промхозам Прикетья широ
ко перейти на прогрессив
ный метод хлыстового спла
ва. Разделка хлыстов, бу
дет сосредоточена на круп
ных пунктах переработки, 
сократится количество ра
бочих на НИЖНИХ' складах.

Б сентябре по железной 
дороге в Асино отправлено 
свыше 10 тысяч кубометров. 
На комбинате готовятся к 
перевалке' леса, заготовлен
ного нынче на вахтовых 
участках.

В. КРАМАРЕНКО, 
заведующий промыш
ленным отделом верхне- 
кетской районной газеты 

«Заря Севера».

ПРАВОФЛАНГОВЫЕ
Более 80 бригад и экипажей нашего комбината до

срочно — ко Дню работника леса — выполнили девяти
месячные обязательства. Сейчас эти передовые коллек
тивы трудятся в счет октября, а самые лучшие — спра
вились с годовыми обязательствами.

Из месяца в месяц перевыполняет задание укрупнен
ная лесосечная бригада Юрия Андреевича Мордвинова с 
Тимирязевского лесопункта. Нынче лесозаготовители 
второй сезон трудятся на вахтовом участке Кирек. Ме
сячный план бригада выполнила 22 сентября. А всего на 
ее счету с начала года около 12 тысяч кубометров дре
весины, заготовленной сверх плана.

На погрузке леса в вагоны отличилась укрупненная 
брига1да Петра Григорьевича Мигунова. Рабочие первы
ми на комбинате выполнили годовой план. Также в 
счет 1977 года трудится бригада Марии Александровны 
Бабиной инициатора соревнования коллективов ком
бината по достойной встрече Дня работника леса.

Досрочно выполнили годовые планы бригады по от
грузке пиломатериалов, шпал и готовой продукции, 
возглавляемые Иваном Алексеевичем Набережневым и 
Михаилом Федоровичем Фетисовым.

П. АНИКИНА.
инженер отдела труда и заработной платы

Томского ЛПК.

Б Р И Г А Д Ы  Н А  В Ы В О З К Е
Полтора года назад лесо

возные экипажи Чаинсйого 
леспромхоза впервые в 
Томлеспроме объединились 
в бригады. А  теперь среди 
водителей лесовозов этот ме
тод находит все более широ
кое. распространение. Освои
ли его и в нашем леспром
хозе.

В Клюквинском транспор
тном цехе на вывозке нынче 
были заняты три бригады. 
Особенно успешно работали 
водители бригады В. Ковале-

%а и наша. Мы обязались 
вывезти за год по 61 тыся
че • кубометров, но слово 
сдержали досрочно.

Недавно наши лесовозные 
коллективы , укрупнились. 
Сейчас в цехе трудятся две 
бригады на вывозке и одна 
на погрузке древесины. До 
конца года мы обязались 
вывезти еще по 14 тысяч 
кубометров.

Е. СМЫШЛЯЕВ, 
шофер Клюквинского 
транспортного цеха Ин- 
гузстского леспромхоза.

ПЕРВЕНСТВА НЕ УСТУПЯТ
с  больши.м уважением го

ворят в Аргат-Юльскбм лес- 
npoijxo3e об укрупненной 
бригаде Александра Туле
ева. Успешно трудится нын
че этот коллектив. На счету 
лесорубов более семи тысяч 
кубометров сверхплановой 
древесины. По самым 
скромным подсчетам, в 
первой декаде октября 
бригада выполнит годовое 
обязательство, заготовит 55

тысяч куоометров леса.
Основа успеха коллекти

ва — трудовой энтузиазм 
молодежи, комсомольцев, 
таких как тракторист Вла
димир Киселев, вальщик 
Николай Несговоров, чоке- 
ровщик Евгений Набока. 
Им помогают ветераны тру
да, и первым среди них бои- 
гадир-механик Федор Ан
дреевич Майстнер.

А. НЕЧУНАЕВ.

Д о с р о ч н о ,  по всем показателям .. .
в  первом году десятой пя

тилетки неплохо идут дела 
у могочинских деревообра- 
ботчиков. ДоОрочно по всем 
производственным показа
телям мы выполнили вось- 
М1имесячную программу.

создан задел для работы в 
будущем году. Сверх запла
нированного в штабелях 
уложено уже более 45 ты
сяч кубометров.

На выкатке древесины 
впереди бригада В. Михай
лова. На 120—130 процентов

сверх задания выпущено с 
нача^та года во втОром ле- 
соцехе. Здесь в смене масте
ра Алексея Черникова от
личились рамные потоки 
Георгия Федорова и Ивана 
Прибежища.

Хороших показателей до-
большинство бригад и рам- бились коллективы рамных вьшолняют сменные зада-
ных потоков уже перекры- потоков под руководством ния рабочие И. Фудобина,
ли сентябрьский план. Ус- Алевтина Рындина и Ни- А. Галузина, А. Гордиенко,
пеху способствовала удар- колая Селицкого. Т. Харченко. На отгрузке
ная работа коллективов вто- На складе готовой про- продукции тон задают кра- 
рого лесоцеха и склада го- дукции толковым организа- новщики А. .Кривошеин и 
товой продукции, а также тором проявила себя мастер 
своевременная реконструк- Зоя Петровна Тонкоглаз. В 
ция первого лесоцеха. этом цехе бесперебойно идет

Более шести тысяч кубо- отгрузка пиломатериалов, 
метров пиломатериалов на площадках для сьщья

В. Головачев.
В, в и д я ги н , 

начальник плаяово-эко- 
шшического отдела Мо- 
гочивского лесозавода.

В обкоме КПСС, облисполкоме 
и о б л с о в п р о ф е

Передовики
второй декады

Каждый день с контейнерной площадки Томского речного 
порта отправляются сотни контейнеров на север области. До 
шерисот тонн промышленных и продовольственных товаров 
для нефтяников, лесорубов, строителей находится в них. Пор
товики спешат сделать как можно больше до закрытия нави
гации. В северные районы каждые сутки от томских прича
лов отправляется около 50.000 тонн грузов различного назна
чения.

НА СНИМКЕ: идет погрузка контейнеров.
Фото в. Казанцева.

Рассмотрев * представлен
ные материалы по итогам 
областного социалистическо
го соревнования автоколонн, 
бригад и водителей на пере
возке кормов, зерна и дру
гих сельскохозяйственных 
продуктов за вторую декаду 
сентября, бюро обкома 
КПСС, исполнительный ко
митет областного Совета де
путатов трудящихся и пре
зидиум облсовпрофа приня
ли постановление, в кото
ром признали победителя
ми:

Среди автоколонн:
ПО ЮЖНОЙ ГРУППЕ 

РАЙОНОВ
Коллектив автоколовны

№  17 (начальник автоко-- 
лонны Н. И. Никитин, пред
седатель цехового комитета 
профсоюза Г. Е. Ники<^о- 
ров) с автопредприятия 
№ 1235, работающий в кол
хозе «Россия» .Йырянского 
района.

В колонне № 17 остается 
переходящее Красное знамя 
обкома КПСС, облисполко
ма, облсовпрофа, ей выдает
ся денежная премия.

По северной группе рай
онов в связи с невыполне
нием автоколоннами плано
вых заданий классных мест 
решено ке присуждать.

Среди бригад южной 
группы районов' победите
лем стал кол.дектив брига
ды водителей автоколонны 
№ 1235 (бригадир К. Н. Кон- 
жеголов, профгрупорг Г. Е. 
Никифоров), работающий в 
колхозе «Россия» Зырянско
го района. В бригаде К. Н. 
Конжеголова остается пере
ходящее Красное знамя об
кома КПСС, облиспо.дкома, 
облсовпрофа, ей выдается 
денежная премия.

По северной группе рай
онов в связи с невыполне
нием бригадами плановых 
заданий классные места не 
присуждались.

Среди водителей победи
телями признаны:

ПО ЮЖНОЙ ГРУППЕ 
РАЙОНОВ

А. И. Спиряя. К. Н. Кон- 
жеголов из автоколонны 
№ 1235, работающие в кол
хозе «Россия» Зырянского 
района, А. А. Архипов с 
транспортного предприятия 
Транссельхозтехника, рабо
тающий в колхозе им. Ка
линина Зырянского района, 
В. 3. Ляшко из Богашевско- 
го специализированного от
деления Сельхозтехники, 
работающий в Томском 
ОПХ.

ПО СЕВЕРНОЙ 
ГРУППЕ РАЙОНОВ

А. В. Фатулин — водитель 
КолпаШевокого АТП. рабо
тающий в совхозе им. 
Тельмана Чаинского района, 
И. Я. Дробышев из автоко
лонны № 1976, работающий 
в совхозе «Галкинский» 
Бакчарского района.

Победители награждают
ся переходящими вымпела
ми и денежными премиями.

В постановлении отме
чается хорошая работа ко
лонны*?^» 12 из автоколонны 
№ 1974 (нйчальник колон
ны В. Н. Кара, председатель 
цехового комитета Ю. Ф. 
Максимов), работающей в 
совхозе «Заря» Томского 
района, бригад водителей 
М. В. Гонтарского из Бога- 
шевского специализирован
ного отделения Сельхозтех
ники, М. Ф. Школко, Н. Н. 
Карнухина и.з управления 
Химстрой, В. В. Любинского 
из автоколонны № 1974, а 
также водителей Н. А. Гру- 
щенко, В. П. Кузнецова из 
автоколонны № 1235, А. П. 
Костоусова из Богашевско- 
го специализированного от
деления Сельхозтехники, 
Е. Ф. Воронцова, Н. В. Бол
дырева. А. И.' Тарепенко, 
М. Ф. Школко из управле
ния Химстрой.

Д Е Р ЖА Т  СЛОВО
Бригада В. Гоцман из 

треста Томскпромстрой 
работает на строительстве 
фермы для крупного рога
того скота в совхозе «О к
тябрь» Томского района.

Коллектив, среди которо
го немало вчерашних выпу
скников ГПТУ, взял обяза

тельство сдать объект к на
чалу стойлового содержа
ния. Обязетельство успеш
но выполняется. Строители 
организовали двухсменную 

.работу. Норму выполняют 
ежедневно на 160 процен
тов.

На ферме смогут размес
титься 800 голов скота.

Н. СЕМЕНЮК.
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Х Р О Н И К А  С О Р Е В Н О В А Н И Я

0 П Е 1 > Е Ж А Я [  B F » E J V i 5 *
Отлично работают в этом году лучшие бригады строи

телей Томского д ек . К 1 сентября годовые п’.дановые за
дания выполнили бригады плотников А. Я. Новицкого и 
Н. К. Айнагулова, монтажников Ф. И. Лира и отделочни
ков под руководством л . К. Воклаг.

Работа только на «отлично», с опережением сроков и 
экономией материалов — становится законом для луч
ших коллективов комбината.

В этом году семнадцать бригад комбината, создав еди
ный технологический поток, работают по методу Н. А. 
Злобина. За массовое внедрение подряда домостроитель
ный комбинат по итогам первого полугодия назван луч
шим в конкурсе, объявленным ВЦСПС,. газетами «Труд» 
и «Строительной газетой».

О своих успехах рассказывают сегодня представители 
передовых коллективов ДСК.

К а ч е с т в о -  
это время

не. Отсюда — и опережение 
времени.

А. НОВИЦКИЙ,
бригадир плотников.

Успех подряда
Достижению высокой вы

работки на потоке способст
вует переход всех семнад
цати бригад комбината на 
хозяйственный расчет.

В частности, мы, монтаж
ники, знаем — от нас зави
сит «шаг потока», время 
возведения основной короб
ки здания. На этот «шаг» 
ориентируются • все подраз
деления на потоке, идущие 
за нами: плотники, отделоч
ники, субподрядчики.

Поэтому нам в первую 
очередь важно обеспечить 
сохранность элементов сбор

ного железобетона, чтобы 
избежать брака и дальней
ших задержек. Отсюда вы
текает и сокращение сроков 
монтажа, а следовательно, 
ликвидация простоев строи
тельных механизмов и эко
номия средств на их экс
плуатацию.

В этом году задание по 
производительности труда 
мы выполнили на 153,3 про
цента. Выработка на одного 
человека в день составила 
4,6 квадратных метра полез
ной площади вместо трех 
по норме. Работаем сейчас 
в счет января будущего го
да.

В. КОЖЕВНИКОВ, 
монтажник.

Досрочному выполнению 
плана помогает не только 
наша сноровка на рабочем 
месте, но и точное знание це
лей и принципов работы, ко
торые заложены в расчет
ных материалах по бригад
ному подряду.

Каждый из нас четко зна
ет' теперь, что сохранность 
дверных блоков на площад
ке, шкафов, стекла, эконо
мия половой рейки — за
чтутся в конечную стои
мость до.ма, повлияют на 
убыстрение срока его сдачи.

Фактическая выработка 
бригады за текущий год со
ставила 173,7 процента. Вы
работка по настилке пола На 
одного человека повысилась 
с 8 до 13,9 квадратных мет
ра. Сейчас работае.м в счет 
февраля будущего года.

Качество плюс Экономия— 
вот принцрш каждого из нас. 
Качественная вещь, как из
вестно, делается на хоройю 
организованном производст-

В счет 1977 года
Восемнадцать лет я на 

стройке. Думаю, как бы ни 
был современен дом, но если 
он « е  красив, небрежно от
делан — впечатление уже не 
то.

Будущий жилец, бывает, 
ждет эту квартиру годами. 
Бегает к нам на стройку, 
волнуется, радуется. Нам, 
отделочникам, это хорошо 
знакомо. Поэтому мы не 
можем выполнять свою ра
боту плохо. Совесть не по
зволяет.

Отсюда и наш главный 
принцип — высокое качест
во. Мы на потоке идем пос
ле всех. Наша работа — как 
бы лицо всех общих тру- 
■дов. И мои девчата это очень 
хорошо понимают. ''

Работать стараемся быст
ро. Выработка бригады в 
этом году составила ‘ 150,5 
процента. Сейчас на нашем 
календаре — январь буду
щего года.

Л. ВОКЛАГ, 
бригадир маляров.
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К УЙ0ВР[ИИЮ— Н1 ИО-ЙОВРОНУ
Основа будущего урожая, 

которая закладывается зем
ледельцами с осени, .— это 
совокупность ряда меро
приятий, из которых все 
большее значение приобре
тает своевременное внесение 
минеральных удобрений.

В нашей области практи
куется . внекормовая под
кормка озимых хлебов азот
ными удобрениями весной. 
Но эффективность этого 
приема зависит от его 
своевременности. Время у 
земледельцев весной очень 
ограничено, а подкормка, 
произведенная по уже под
сохшей почве, снижает эф
фект этого мероприятия. 
Поэтому целесообразно да и 
экономически выгодней под
кармливать озимь поздней 
осенью. По данным опытов 
Нарымской селекционной 
.станции, а также исследова
ний, проводившихся в со
седних с нами областях, вы
сокий эффект дает «подкорм
ка азотньки'и удобрениями в' 
октябре и ноябре, когда с 
наступлением устойчивых 
эамохюзков озимые уже пре
кращают свой рост.

1По|ДКррм.ка -озимой ржи

поздней осенью позволяет 
получить дополнительно 
прибавку урожая по полто
ра-два центнера на - каждом 
гектаре, уменьшает напря
женность работ весной, и 
кроме того, азотные удобре
ния используются более ра- 
гщонально. Однако надо 
иметь ввиду, что осенняя 
подкормка ржи до наступле
ния устойчивых заморозков 
может вызвать бурное рэз- 
витие озими, которая, не ок- 
репнув, уйдет под снег, что 
приведет к ее гибели. Доза 
внесения — 30—35 килограм
мов действующего вещества 
на гектар.

В хозяйствах нашей обла
сти сегодня имеется 25 ты
сяч "ТОНН минеральных 
удобрений, значительная 
часть из которых — азот
ные. Много удобрений ско
пилось в Асиновском, Зы
рянском, Шегарском, То.м- 
ском и Кожевниковоком 
районах. И если озимую 
рожь надо подкармливать 
поздней осенью, то с внесе
нием удобрений в зябь меш
кать нет никаких основа
ний. Но однако лишь в Зы
рянском и. Шегарском райо

нах раоота ведется удовлет
ворительно. В остальных 
положение вызывает трево
гу. В Кожевниковский район 
завезено более пяти тысяч 
тонн удобрений, которые 
ждут .применения. Тысяча 
тонн из них лежит на берегу 
Оби в Уртаме. Надо как мо
жно скорее вывезти их и ис
пользовать по назначению.

Плохо организована рабо
та в Томском районе. Хозяй- 

^ства своими силами мине
ральные удобрения не заво
зят, а специализированное 
отделение агрохимического 
треста, которое должно за
ниматься вывозкой и внесе
нием удобрений, тоже без
действует. ■ Между тем опти
мальные сроки удобрения 
зяби уходят.

По то.му, как в совхозах и 
колхозах относятся к удоб
рениям, в известной мере 
можно определить степень 
заботы о будущем урожае. 
Хорошими хозяевами проя
вили себя в этом отношении 
руководители и специалисты 
совхозов «Комсомолец», име
ни Кирова и «Новиковский» 
Асиновского района. Нермот- 
ря на всю сложносио'боррч-

нои страды, здесь в ком- 
, плексе с другими полевыми 
работами удобрили значи
тельную площадь зяби.

В нашей области есть воз
можность значительно ин
тенсивнее работать с мине
ральными , удобрениями. 
Большие потенщгальные 
возможности — в использо
вании для этой цели .само
летов сельскохозяйственной 
авиации. Авиаторы всегда 
охотно идут на помощь зем
ледельцам, но не видно се
годня инициативы в этом 
вопросе у большинства на
ших аграрников.

Уже год, как в нашей об
ласти создан агрохимиче
ский трест, в состав которо
го входят 7 специализиро
ванных отделений и 21 ме
ханизированный отряд, за
дача которых всемерно со
действовать химизации 
сельского хозяйства. Но 
трест только имеет вывеску 
•специализированного пред
приятия, а на самом деле по- 
прежнему выполняет функ
ции Сельхозтехники. Пора 
агрохимическому тресту 
оправдать свое название на 
деле.

Э. ТИТОВА, 
заведзгющая облавтной 
агрохимической лабора

торией'

В НАР ОДНО
Х О З Я Й С Т В Е Н Н ЫЙ  
П Л А Н
Российской Федерации 
ва десятую пятилетку 
внесены четыре темы, 
разрабатываемые учены
ми инженерно-строи
тельного института.

Две из них исследу
ются на кафедре и в ла
боратории строительных 
я дорожных машин под 
руководством доцента 
И. Г. Басова. Это ис
следование абразивных 
свойств и физико-меха
нических характеристик 
мерзлых грунтов приме
нительно к износу инст
румента землеройных 
машин и разработка на
учных оснований созда
ния бесковшовых сып
ных траншеекопателей 
для зимних земляных 
работ. На кафедре и в 
проблемной лаборатории 
оснований и фундамен
тов под руководством до
цента М. А. Малышева 
ведутс.ч' эксперименталь
ные и теоретические ис
следования так называе
мого напряженно-дефор- 
мируемого состояния 
фундаментов с учето.м 
жесткости зданий при
менительно к массовой 
застройке районов. И, на
конец, ' на кафедре строи
тельной механики инсти
тута под руководством 
доцента Л. С. Ляховича 
разрабатываются алго
ритмы и программы .про
ектирования стержневых 
систем наименьшего ве
са.

Все эти темы имеют 
большое практическое 
значение. А  всего в ко
ординационные планы 
госкомитетов, мини
стерств и ведомств рес
публики внесено на эту 
пятилетку свыше десяти 
тем, над которыми тру
дятся ученые ТИСИ.

Л. СЕМЕНОВ.

ПОЧЕТНЫЕ ЗВАНИЯ
«Ветеран завода» и «Кад
ровый рабочий завода» 
присвоены 26 рабочим 
манометрового завода.

Среди них модельщик 
цеха № 1 М. А. Тимофе
ев, шлифовщик цеха № 7 
В. М. Новокшонов, сле
сарь отдела главного 
конструктора Б. М. Пуш-., 
карский, сверловщица 
цеха Ка 3 М. С. Алгазина 
и другие. Все они много 
лет работают на заводе, 
показывая пример доб
росовестного отношения 
к труду, выполняют и 
перевыполняют нормы, 
продукцию сдают с хоро
шим качеством.

Удостоверения вручены 
в торжественной обста
новке. Награжденных 
тепло поздравили това
рищи по работе.

Л. ЗАЕЦ.

ДИПЛОМ и
П Е Р Е Х О Д Я Щ И Й
В Ы М П Е Л
горкома партии и горис
полкома вручены кол
лективу завода матема
тических машин.

Этой награды завод 
удостоен за достижение 
лучших показателей по 
благоустройству и сани
тарному содержанию 
микрорайона среди пред
приятий и организацйй 
города за август.

Л. ЛИЗИНА.

П Е Р В О Е
ОБОР У ДОВ АНИЕ
выгрузили на причалах, 
специально построенных 
на берегу Ваха, работни
ки механизированной ко
лонны' треста Ьибэлект- 
росетьстрой.

Как только промерзнут 
болота, коллектив участ
ка № 8, руководимый
В. И. Стреляным и Г. А. 
Парфеновым, приступит 
здесь к строительству ли
нии электропередачи. 
Эта ЛЭП-110 предназна
чена для снабжения 
энергией Вахского место
рождения нефти. На се
мидесятипятикилометро
вой трассе энергострои
телям предстоит поста
вить более 300 опор. Сей-, 
час уже выгружены ' 
трансформаторы для 
подстанции, другое обо
рудование. На подходе-^ 
металлоконструкции.

Этому же участку мех- 
колонны № 74 предстоит 
строить и другую высо
ковольтную линию ‘ —
*ПЭП-220 Александров
ское — Советское место
рождение. .

Ю. МИХАЙЛОВ.

■ in i
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бригадны й  ХОЗРАСЧЕТ-
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П о л е в о д с т в о

•  ЗЕРНОВЫЕ УБРАНЫ ЗА 14 ДНЕЙ
•  ПО 225 ГЕКТАРОВ НА Ж АТКУ
•  ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ КАЖ ДОГО КОМБАЙНА  

—  9 ГЕКТАРОВ В ДЕНЬ
•  СОВХОЗ вОКТЯБРЬа ПОМ ОГАЕТ ДРУГИМ СОВХО

ЗАМ
•  ПЕРВЫЙ ОПЫТ БРИГАДНОГО ПОДРЯДА В ПОЛЕ- 

ВОДСТВЕ
ф ПРЕМИЯ —  1.000 РУБЛЕЙ 
ф ПРЕИМУЩЕСТВА РАЗДЕЛЬНОЙ УБОРКИ 
ф ОПЫТ УБОРОЧНО-ТРАНСПОРТНОГО КОМПЛЕКСА  

СОВХОЗА «ОКТЯБРЬ» —  ВСЕМ

/
Б совхозе «Октябрь» Том

ского района впервые в на
шей области осенние поле
вые работы нынче велись 
силами единого уборс/чно- 
транспортного комплекса. В 
августе, накануне _страды, 
участники состоявшегося в 
те дни областного семинара- 
совещания первых секрета
рей райкомов и горкомов 
КПСС побывали в этом хо
зяйстве и ознакомились с 
новой прогрессивной органи
зацией труда. Руководители 
и специалисты совхоза рас
сказали тогда о схеме убо- 
рочно-транбпортного ком
плекса, взаимодействии его 
звеньев, условиях социали- 
стичеокого соревкования и 
оплате труда тех, кто будет 
работать в поле, на токах и 
вывозке урожая. По расче
там специалистов, новая ор
ганизация работ должна 
значительно повысить про- 
изводитесьность труда, спо
собствовать эф(^ктивно- 
му использованию техники 
и проведению всего ком
плекса осенних полевых ра
бот за 20 рабочих дней.

С расчетами и планами 
совхоза «Октябрь» были так
же ознакомлены руководи
тели и специалисты ряда 
хозяйств области, побывав
шие здесь накануне мас
совой уборки урожая.

Сегодня, когда полевые 
работы закончены, редакция 
газеты «Красное знамя» со
вместно с нештатным отде
лом пропаганды передового 
опыта в сельском хозяйстве 
и редакцией томской район
ной газеты «Правда Ильи
ча» собрали за «круглым 
столом» тех, кто был в чис
ле организаторов уборочно
транспортного комплекса в 
совхозе, пригласив и рабо
тавших в поле механизато
ров. Разговор о том, как за
рекомендовала себя на прак
тике новая организация тру
да, насколько верны были 
предварительные расчету! и 
прогнозы, какие выявились 
непредвиденные трудности, 
начал директор совхоза «Ок
тябрь» Леонид Иванович Со- 
сняров:
; — Прежде всего хочу на- 

S п!омнйть о том, что из себя 
;4п|редсШ5Гвлял наш уборочно- 

трансАВрТный комплекс. Ес- 
;  в Прошлые годы полевые 
; ррботы в совхозе велись раз- 
- дробленными силами, что 

затрудняло техническое и 
бытовое обслуживание, пре
пятствовало эффективному 
использованию транспорта 
(а зачастую оперативное 
руководство не отвечало 
всем требованиям), то новая

Э Ф Ф Е К Т  УБ О Р О Ч Н О -Т Р А Н С П О Р Т Н О ГО
«КРУГЛЫЙ с т о л »  « К Р А С Н О Г О З Н А М Е Н И »  в

оргакизация труда многое 
упорядочила.

Уборочно - транспортный 
комплекс совхоза ссютоял из 
пяти отрядов: отряда, кото
рый убирал зерновые, отря
да по уборке соломы, вспаш
ке зяби и внесению мине
ральных удобрений, отряда 
материально - технического 
обеспечения, отряда по про
изводству семян и товарного 
зерна и последнего по счету 
(но не по значению) пятого 
отряда, в функции которого 
входили бытовое обслужива
ние работающих и учет тру
да. Назначение каждого под
разделения, думаю, в рас
шифровке не нуждается.

Руководил уборочно-тран
спортным комплексом на
чальник, он Же главный ин
женер совхоза, П. Г. Попов, 
отвечавший как за уборку, 
так и за создание прочной 
основы урожая будущего го
да. Свои строго определен
ные функции были и у двух 
его заместителей — первый 
(главный агроном совхоза) 
осуществлял контроль за ка
чеством всех работ и засып
кой семенного зерна, второй 
(заместитель директора по 
хозяйственной части) отве
чал за бытовое обеспечение 
и учет. Четкое разграниче
ние функций каждого спе
циалиста совхоза облегчало 
руководство полевыми рабо
тами, исключало дублирова.- 
ние и повышало ответствен
ность за порученное дело. 
Вообще должен сказать, что 
нашу схему уборочно-тран
спортного комплекса можно 
считать одним из элементов 
научной организап>1и труда.

Техника в уборочно-тран
спортном комплексе была 
скомплектована так, чтобы 
работа шла на поле по кон
вейеру и между видами ра
бот не допускалось большого 
разрыва. Первыми шли ком
байны, за ними агрегаты для 
скирдования соломы, следом 
— тракторы с плугами. Есть 
такой призыв: «Комбайн с 
поля—плуг в борозду». А  мы 
рассчитывали, чтобы и ком
байн был еще на поле, и уже 
плуг в борозде...

Иван Михайлович Афонин, 
секретарь партбюро совхоза:

— Однако с этим как раз 
не получилось. Кукуруза 
подвела. То есть слово «под
вела» тут не совсем подходя
щее, почаще бы она так 
«подводила» — по 21 тонне 
силоса на корову заложили! 
Такого еще не бывало. Но 
если в прошлые годы меха
низаторы управятся с.убор
кой кукурузы и тогда уж 
берутся за зерновые, то нын-* 
че пришлось делать все

враз, А  люди-то одни и те 
же—

Леонид Иванович ' Сосня
ков;

— Да, как мы ни рассчи
тывали, а часть трактохюв 
со вспашки зяби и скирдо
вания 'соломы прихилось пе
реключить на уборку куку
рузы, нельзя было дать по
гибнуть Такому урожаю. По
этому образовался разрыв 
между у^ркой зерновых и 
пахотой.. Однако если по
смотреть на сроки, то в це
лом со своей задачей меха
низаторы справи*лись, при
чем хлебоуборку закончили 
даже не за 20 дней, как пла
нировали, а за две недели — 
5 сентября весь хлеб был 

. обмолочен. А  вот поднимать 
зябь после уборки зерновых 
пришлось еще неделю. Но в 
общей сложности весь ком
плекс работ на 1.530 гекта
рах был выполнен за 20 
дней, как 'и  предусматрива
лось, И это в условиях, когда 
часть тракторов, как я уже 
сказал, на несколько дней 
была переключена на уборку 
кукурузы. Так что новая 
форма организации труда 
испытание успешно выдер
жала.

Николай Михайлович Ус- 
тюжавсинбв, главный агро
ном совхоза:

— Тут надо сказать и о
раздельной уборке. Она нас 
тоже крепхЛ) выручила. В 
общей сложности раздельно 
убрано 900 гектаров — по 
225 гектаров на жатку. Сва
лив хлеб в валки, мы избе
жали больших потерь, ведь 
последний овес, который 
убирали напрямую, уже осы
пался. В будущем году бу
дем убирать раздельно весь 
хлеб. ,

Иван Дмитриевич Жарков, 
звеньевой тракторного звена 
на вспашке зяби:

— Это очень здорово, что 
в сентябре подняли всю зябь 
под яровой клин и хорошо 
поработали для следующего 
урожая. Конечно, нынеш
нюю страду по организации 
труда с прошлогодней не 
сравнить, каждый • механи
затор это чувствовал и ви
дел. Потому и вспашка шла 
хорошо. Впрочем, на таких 
тракторах, как К-700, все по
дается быстро. Обслуга была 
организована хорошо, горя
чее питание—вовремя. Толь
ко все же хочу сказать, что 
в будущем уборочно-тран
спортный комплекс надо 
продумывать так, чтобы та
кого разрыва, как нынче, 
между уборкой и подъемом 
зяби не допускать. И ремонт 
техники тоже должен быть 
надежнее.

Петр Георгиевич Попов, 
начальник уборочно-тран
спортного комплекса:

— Да, если говорить об 
уроках уборки по-новому, то 
надо признать, что одним 
из самых узких мест у нас 
было материально-техниче
ское снабжение. Отряд, на 
который возлагалась эта за
дача, оказался недостаточно 
маневренным, да и сил у не
го было недостаточно. И.ме- 
лось всего два сварочных аг
регата, а оказалось, что надо 
их три, значит, соответст
венно больше и нй одного 
электросварщика. Техниче
ским обслуживанием зани
мались 2 мастера-наладчи
ка, но, как мы убедились, 
нужно в три раза больше. 
Короче, структура отряда 
должна быть иной, и мы это 
учтем в будущем году. Заме

чание насчет ремонта спра
ведливое: будь техника под
готовлена надежней, меньше 
было бы поломок, а значит, 
меньше и дел у  отряда мате
риально-технического снай- 
жения. Ньшче будем гото
вить всю технику сам]и на 
месте, а не на стороне. Тут и 
проконтролировать, и все 
вопросы решить легче. Пред
примем все, чтобы будущей 
осенью КПД каждого ком
байна и трактора был выше.

Я специально останавли
ваюсь на проблемах, кото
рые возникли во время осен
них полевых ра6оту.Убороч- 
но-транспортный комплекс 
для нас — дело новое, оче
видно, какие-то просчеты 
при этом неизбежны. Но в 
целом выигрьпп очевиден, 
все доводы за эту организа
цию труда. Возьмите произ-

, водительность — за две не
дели каждый комбайн убрал 
в среднем по 128 гектаров 
зерновых, т. е. по 9 гекта
ров за день — это высокая 
выработка, превышающая 
технически обоснованную 
Норму. В прошлом году сов
хоз начал убирать хлеб 29 
августа и закончил 23 октяб
ря, да еще нам помог сосед 
—совхоз имени 50-летия 
СССР. А  в этом году мы все 
сполна убрали и вспахали 
на месяц с лишним раньше.

Иван Трофимович Цвелов, 
комбайнер:

— Нынче не нам, а, наобо-, 
рот, мы помогаем. Вот я у 
себя в совхозе отстрадовал- 
ся и сразу поехал убирать 
хлеб в Нелюбино, пять на
ших комбайнеров — в совхо
зе «Сибиряк», пять тракто
ристов — в «Тахтамышев- 
ском». Выходит, работа в 
комплексе очень . выручила. 
Одно дело работать в сухую 
погоду, другое, когда «бе
лые мухи» летят. А  в неко
торых хозяйствах их и ньш^ 
че дождались...

Леонид Иванович Сосня
ков:

— Когда полевые рабо
ты ведутся в комплексе, 
можно подтягивать отстаю
щие участки, переключая 
механизаторов с одного вида 
работ на другой, а наши 
комбайнеры и трактористы 
в большинстве своем в слу-

, чае надобности могут заме
нить друг друга. Когда к 
концу жатвы уже остава
лись неубранными неболь
шие участки, мы оставили в 
поле самые надежные ком
байны, а с остальных пере
садили механизаторов на 
тракторы, чтобы 1Д1хать в 
две смены и «подогнать» 
зябь. Каждый механизатор 
был заинтересован в том, 
чтобы быстрте закончить 
страду и не допустить по
терь урожая.

Иван Михайлович Афо
нин:

— Что и говорить, ра
ботали люди с подъемом. 
Комбайнеры Иван Трофимо
вич Цвелов, Николай Павло
вич Летахов, Василий Серге
евич Марцев и другие не раз, 
когда небо нависало тучами, 
не уходили с поля и до 2 
часов ночи, торопясь убрать, 
пока не разыгралась непого
да. А  что, кроме добрых 
слов, скажешь о трактори
стах Иване Жаркове, Викто
ре Чуракове, Анатолии Заха
рове, Владимире Кулагине, 
Владимире Михайлове? Со
циалистическое соревнова
ние было по-настоящему 
действенным, итоги подводи
лись ежедневно, гласность

была обеспечена. Моральные 
стимулы использовались 
всемерно. А  сейчас дело за 
распределением материаль
ного вознаграждения — ты
сячи рублей премиальных- за 
выполнение работ -в сроки.

Николай Михайлович Уе- 
тюжанинов:

— А  я хочу сказать и о 
машинистах зерносушиль
ного комплекса П. И. Та- 
тарникове, И. В. Булько, 
Ю. И. Фомине. Все они с 
подшипникового завода при
ехали помочь нашему совхо
зу и очень хорошо порабо
тали. Уезжая, обещали при
ехать на будущую страду. 
Зерносушилки работали бес
перебойно, зерно на току не 
скапливалось. Сейчас мы, 
имеем семена на всю посев
ную площадь будущего года. 
Овес — кондиционный, а се
менную пшенигог еще под
рабатываем. В этом , году 
очень урожайной оказалась 
пшеница «новосибирская-67». 
Семена ее мы завезли из 
Бердска, засеяли 7 гектаров, 
с каждого из которых взяли 
в среднем по 23 центнера. 
Такой пшеницы мы засьша- 
лй на семена 12 тонн.

Леонид Иванович Сосня
ков:

—  Экономисты совхоза 
еще подсчитают эффектив
ность нашего уборочно
транспортного комплекса— 
выгоды от концентрации 
техники, , роста производи
тельности труда и т. д. Но 
уже сейчас можно со всей 
определенностью сказать, 
что выигрыш налицо. Новая 
организация работы дала 
возможность -сократить сро
ки уборки, предотвратила 
потери урожая, сохранила 
хлеб на многие тысячи руб
лей. А сентябрьская зябь на 
всей площади будущего по
сева гарантирует рост уро
жайности в следующем 
году. Важно, что мы впер
вые опро^вали метод 
бригаднвго подряда в поле
водстве, и, хотя здесь, еще 
многое нужно сделать для 
его окончательного внедре
ния, первый успех налицо. 
Опыт уборочно-транспорт
ного комплекса используем 
в будущем году на заготовке 
кор.чов и, естественно, во / 
время жатвы второго года 
пятилетки.

Анатолий Пантелеевич Га- 
брусенко, первый секретарь 
Томского райкома КПСС:

— Я полагаю, что надо 
подчеркнуть еще одно суще
ственное обстоятельство, о 
котором здесь не упомянули 
участники этой полезной бе
седы за «круглым столом». 
Преимущество прогрессив
ной организации труда на 
уборке не только в сокраще
нии потерь зерна и создании 
надежной' основы урожая 
будущего года, но и в том, 
что, управившись с важней
шей сельскохозяйственной 
кампанией в полеводстве, 
здесь высвободили силы для 
других работ, от своевремен
ности которых также очень 
многое зависит.

Механизаторы теперь мо
гут вовремя поставить на 
зимнее хранение технику, 
раньше заняться ремонто.м, 
а это уже в известной мере 
гарантия его надежности, на 
что участники беседы обра
щали внимание. Высвоф>ж- 
дены силы для завоза строи
тельных материалов. Руко
водители и специалисты, 
сняв с себя нелегкое бремя 
забот об уборке, могут те

перь большую часть своего 
времени посвятить животно
водству. Короче, есть воз
можность заняться вопроса
ми не только 'текущими, но 
и перспективными. А  это 
очень существенно.

Хочется мне отметить 
большую роль коммунистов 
совхоза, являвшихся на ре
шающих участках убороч
ной страды застрельщиками 
и организаторами нужного 
дела. Были и вдохновляю
щее слово, и личный при^ 
мер коммунистов, было под
линное социалистическое с (у - 

ревнование за выполнение 
принятых коллективом обя
зательств. Все это способ
ствовало успеху.

В то же время нельзя за
крывать -глаза на просчеты. 
Тут ссылались на кукурузу, 
у^рка которой-де вынуди
ла отвлечь часть сил со 
вспашки зяби, чем был на
рушен график работ на зер
новом поле. Но ведь, плани
руя осеннюю страду, в сов
хозе знали, что одновремен
но е зерновыми придется 
убирать и силосные. Сето
вать теперь на это нельзя. 
Надо и впредь стремиться к 
тому, чтобы сеять кукурузу 
раньше, получать высокий 
урожай этой культуры и 
быть готовыми убирать е^ 
параллельно с зерновыми. 
Для этого надо располагать 
достаточным количеством 
техники и готовить кадры.

Пусть товарищи из «Ок
тября» не воспримут сказан
ное мной как ложку дегтя в 
бочку меда, _но хочу сделать 
замечание по качеству работ 
— на многих полях далеко 
не лучшим образом заски?(- 
дована солома, не везде опа
ханы края полей. Высокие 
темпы работы • не должны, 
противопоставляться их ка
честву, об этом нельзя забы
вать даже в самую напря
женную пору.

В целом же опыт убороч
но-транспортного’ комплекса 
зарекомендовал себя поло
жительно — сжатые сроки 
полевых работ, высокая про
изводительность техники го
ворят сами за себя. Это луч
шая аргументация и лучшая 
агитация за прогрессивную 
организацию труда. Остается 
только сожалеть, что хоро
ший сщыт был использован 
не во всех хозяйствах наше
го района. ' Разумеется, в 
каждом совхозе свои особен
ности, но тем не менее рабо
ту крупными отрядами, в

С О В Х О З Е  « О К Т Я Б Р Ь »
комплек'се можно было орга
низовать Повсеместно. Там, 

- где этого не сделали, растя
нули сроки уборки и потеря
ли часть урожая, как это 
случилось в совхозах «За
ря», «Трудовик», «Корни
ловский».

Выступавшие участники 
беседы за «круглым столом» 
уже говорили, но я еще ркз 
хочу подчеркнуть — нынеш
няя осень снова' подтвер
дила верность курса на раз
дельную уборку. Выиграл 
тот, кто своевременнб ско-

сил больше хлеба в . валки.
Об уроках осенней страды 

еще будет обстоятельный 
разговор в каждом хозяйст-- 
ве и в партийных, организа
циях. Это должен быть глу
бокий и всесторонний ана
лиз с соответствующими вы
водами. В райкоме партии 
убеждены, что в каждом хо- 
.зяйстве должны в будущем 
использовать опыт убороч
но-транспортного комплекса 
совхоза «Октябрь», переняв 
все, что там себя положи
тельно зарекомендовало.

I *

Эти снимки сделаны па полях совхоза «Октябрь» во 
время осенней уборочной страды.

Ф  Начальник уборочно-транспортного- комплекса П. Г. 
Попов обсуждает работу комбайнового звена с комбай
нером И. Т. Цвеловым. '

•  Идет подъем зяби.
Фото В. Казанцева.

'  ■

-К'

П ОЛИТЕХНИЧЕ С К И Й 
институт готовит, как 
известно, инженеров. 

Не случайна поэтому в 
газете ■ постоянная рубри
ка «Завод и вуз». На
ши корреспонденты побы
вали-на предприятиях Том
ска, выезжали также на 
Томь-'Усинскую ГЭС, где 
работает много вьшускни- 
ков-энергетиков. Они разго
варивали с рабочими, инже
нерами, ведущими специа
листами, руководителями 
производства.

Вспоминается встреча с 
директором завода режу
щих инструментов Л. Д. 
Будницким, который, рас
сказывая об успешной ра“- 
боте выпускников ТПИ, от
метил и некоторые недос
татки в подготовке инжене
ров. В свои планы по осве
щению. главной темы — 
учебно-воспитательной ра
боты мы внесли несколько^ 
новых рубрик: «Качество
учебы — сегодня, высокая 
эффективность производст
ва — завтра», «Учебе — 
Знак качества», «Тройка, 
студент и производство», 
«Точка зрения отличника», 
«Студенческая пятилетка», 
«Твоя -вторая профессия».

Первые две полосы обяза
тельно отведены учебным 
вопросам. Газета стрем-ится 
рассказать об опыте отлич
ников и акт^гвистов научно- 
исследовательской работы, 
показать текущую успевае
мость-и подготовку к сессии, 
предоставить трибуну опыт
ным методиста.м, пишет о 
внедрении технических 
средств обучения, раскры

вает «секреты» творчества 
лучших лекторов, связь на
уки с обучением.

Начинается учебный год, 
и требуется помочь студен
там без раскачки включать
ся в дело, засесть за учеб
ники. Первокурсника надо 
научить учиться в институ- 
-те — рассказать устами 
опытных преподавателей о 
том, как слушать лекция.

Особое внимание уделяет 
многотиражка работе обще
инженерных, общеобразова
тельных и общенаучных ка
федр, закладывающих фун
дамент знаний будущего ин
женера. Идет серьезный 
разговор о математизации 
обучения, о воспитательной 
роди учебного процесса, пе
редается лучший опыт. Ак
центируется . внимание на

достичь. Против этого вы
ступает газета.

В институте больше поло
вины студентов занимаются 
научно - исследовательской 
работой. Накоплен опыт 
организации ПИРС. Об этом 
говорят проведение мини
стерствами высшего и сред
него специального образова
ния СССР и РСФСР двух 
всесоюзных конференций на

поможет творчески, по-де
ловому решать производст- 
. венные пгюблемы.

Газета поднимает вопро
сы организации обществен- 
нр-политической практики 
студентов, подчеркивает 
1юль факультета обществен
ных профессий в формиро
вании инженера — будуще
го организатора, руководи
теля произво;^ства.

Глав тема газеты
П Р О Б Л Е М Ы  К А Ч Е С Т В А  П О Д Г О Т О В К И  
ИНЖЕ НЕ Р ОВ  В ВУЗОВСКОЙ МНОГ ОТИРАЖКЕ

вести кон<?некты, входить- в 
ритм вузовской жизни. Уче
ба на младших курсах — 
особый предмет разговора в 
газете. Именно в эти годы 
складываются характер сту
дента, его трудолюбие, 
склонности, обретает фун
дамент его призвание. По
этому напутствуют студен
тов про4^ссора, деканы^ 
старшекурсники. В много
тиражке освещается дея
тельность штабов по работе 
с первым курсом,. уделяется 
внимание шефству над 
младшекурсниками, роли 
кураторов. Новому набору 
адресованы материалы о 
традициях института и фа
культетов, о богатствах на
учно-технической библиоте
ки вуза.

совершенствовании методи
ки преподавания, усилении 
контроля за текущей успе
ваемостью студентов.

Выпускной курс — тоже 
предмет особой заботы ре
дакции. Немало пишем о 
защите реальных диплом
ных проектов, воспитании 
гражданского самосознания 
выпускников, их готовности 
пронести стремление к твор
честву через всю жизнь, 
быть верными гражданско
му долгу. В адрес диплом
ников раздаются не только 
звуки фанфар. 95 процен
тов успеваемости на пятом 
курсе — тревожный показа
тель. На старших курсах 
ослабевает общественная 
струнка, многие успокаива
ются на том, чего сумели

базе ТПИ, успех студентов 
во всесоюзном конкурсе на
учно-исследовательских ра- 
69т, награды министерства, 
ЦК ВЛКСМ и Академии на
ук ''СССР. Об этом свиде
тельствует и внедрение мно
гих студенческиз :̂ проектов в 
производство, участие сту
дентов в выполнении хоз
договоров, их соавторство с 
учеными в подготовке ста
тей и отчетов. Но есть и 
свои проблемы в работе 
штабов НИРС, в руковод
стве научными исследовани
ями студентов. Жизнь под
сказывает, что опыт иссле
довательской работы нуж’ен 
не только одаренным, но и 
всем, кто готовится завтра 
прийти в научную лаборато
рию и на завод. Этот опыт

Внимательно следит ре-
дакхщонный актив за ходом 
выполнения обязательств 
вуза и его многочисленных 
подразделений, освещает 
опыт лучших, организацию 
соревнования, предоставляет 
слово победителям, анали
зирует причины отставания. 
«За круглым столом акти
виста», «Честь факульте
та», «Рассказываем о ленин
ских стипендиатах», «Про
веряем выполнение обяза
тельств», «На контроле — 
отстающруг» и другие руб
рики помогают. Ш1̂ре раз
вертывать инициативу, пол
нее отражать проблемы со- 
ревнрванил в вузе, способст
вовать рождению живого 
творчества в коллективе.

Работа газеты постоянно

находится в • поле зрения 
ученого совета, ректората и 
партийного комитета инсти
тута. Недавно редакция от- 
ч-итывалась перед партко
мом об освещении главного 
аспекта работы вуза- Была 
отмечена ее положительная 
роль и даны рекомендации. 
Нам надо глубже анализи
ровать деятельность фа
культетов, кафедр, препода
вателей, студенческих
групп, уделять больше вни
мания вопросам учебной ра
боты на заочном и вечернем 
факультетах, лучше доби
ваться действенности своих 
выступлений. Партком п]ри- 
нял ряд конкретных пред
ложений по усилению пар
тийного руководства газе
той.

XXV съезд КПСС, опреде
ляя задачи высшей школы, 
еще раз подчеркнул, что все 
ее усилия должны быть на
правлены на то, чтобы мо
лодое поколение ползгчало 
все более глубокие и проч
ные знания, воспитывалось 
в духе коммунистической 
сознательности и нравст
венности. Роль институт
ской многотира^кки состоит 
в том, чтобы активнее спо
собствовать этому процессу. 
Мы стремимся стать настоя
щими пропагандистами и 

. организаторами учебно-вос
питательной работы в вузе, 
достойными помощниками- 
парткома, ' ректората, о5- 

'щественных оргайгфаций в 
решении этой главной про
блемы.

Р. ГОРОДНЕЗА, 
редактор газеты «За 
кадры» Томского поли
технического института.

п о  'G A E  ААМ ».Н А Щ И Х
в Ь 1 С 1 т Ш а \ Е  И И  и

« Л  И П О В А я  
Г А  Р А Н Т И Я»:

Тгм было озаглавлено пись
мо механизаторов совхоза 
«Смена» («Красное знамя», 19 
сентября), критиковавших плог 
хое качество ремонта тракто
ров. Приказом по областному 
объединению Ceльxoзтexн^^кa 
за низкое качество ремонта и 
несвоевременное рассмотре
ние рекламаций управляю
щий Шегарским районным 
объединением Сельхозтехника 
Н. М. Фирсов от занимаемой 
долж^<ости освобожден.

Статья обсуждена в коллек
тиве ремонтной, мастерской и 
признана правильной. Разра
ботаны организационно-техни
ческие мероприятия ло улуч
шению качества ремонта. Об
ластное объединение Сель
хозтехника установило кон
троль за оперативным рас
смотрением рекла/даций не ка
чество продукции и выполне
нием организационно-техниче
ских , мероприятий. Поломка 
двигателя на тракторе ДТ-75 в 
совхозе «Смена» будет устра
нена до 1 октября.

Одновременно сообщаем, 
что факты, указаннь19 в репли
ке . «Тракторы на приколе» 
(«Красное знамя», 7 сентября), 
обсуждены на заседании .-кол
легии областного объедине-

ния* и приняты меры к устра
нению Недостатков. Управле
ние ремонта объединения за
нимается улучшением эк
сплуатации и восстановления 
К-700: осваивается ремонт
двигателей в Лоскутовском от
делений Сел^эхозтехники. Ре
гулировку топливной аппара
туры про><зводит Томское рай
онное отделние Сельхозтех
ники, На обменных пунктах 
организован сбор изношенных 
т){рбокомпрессорсв для ре
монта их на предприятиях за 
пределами области. В 1977 го
ду должна быть введена в экс- 

■ Плуатацию специализированная 
мастерская по ремонту К-700, 
К-701 в селе Лоскутове, две 
станции технического обслу
живания К-700 в Зырянском и 
Кожевниковском районах. Опе- 
ративяо-диспетчерская ' служ
ба с поставленными задачами 
справляется, за исключением 
тех случаев, - когда не может 
удовлетворить просьбы из-за 
отсутствия отдельных дефицит
ных деталей. Областное объе
динение ведет работу по изы
сканию дополнительных фон
дов запасных частей.

В. КУЛАГИН, 
председатель областного 
объединения Сельхоз

техника.
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с СЕССИИ ГОРОДСКОГО СОВЕТА

На очедедвзгю сессию 
Томского городского Совета 
депутатов трудящихся- было 
вынесено два вопроса, акту
альность которых не нуж
дается в доказательстве. По 
первому — «Об улучшении 
качества жилищно-граж-

де появ*1Л!ись дома новой 
серии Ш-75, начато возве
дение девятиэтджных круп,- 
нопанельных домов. Выпуск 
шлакобетонной облицовоч
ной плитки, лицевого кир
пича и других отделочных 
материалов позволил разно
образить архитектурный 
вид зданий и сооружений.

данского строительства в 
свете решений XXV съезда 
КПСС» ' с докладом вы
ступил заместитель предсе
дателя горисполкома В. П. 
Клеруа.

Однако темпы и качество 
все еще не отвечают требо
ваниям дня. В чем причи
на?

Отметив сделанное в со
циальном и культурном 
строительстве, докладчик 
привел цифры, характери
зующие масштабы преобра
зований.

Поррамма подрядных' ра
бот выросла за годы девя
той пятилетки почти в два 
раза. Значительно укрепи
лась баз4 строительной ин
дустрии, созданы новые 
мощности в промышленно
сти и на транспорте.

Общие потери рабочего 
времени в подразделениях 
территориального управле
ния строительства равно
ценны тому, что в течение 
полугода не работала круп
ная строительная организа
ция. В коллективах еще 
слабо борются за укрепле
ние трудовой дисциплины, 
против бракоделов. Нет па- 
стоящей заботы и о созда
нии стабильных коллекти
вов.

В первом году десятой 
пятилетки планы томских 
строителей. напряженные. 
Объем капитальных вложе
ний составит 153 миллиона 
рублей, что "на четверть 
больше по сравнению с до
стигнутым в 1975 году. Пла
нируется ввести около двух
сот тысяч квадратных мет
ров жилья, другие важные 
объекты. Многое предстоит 
сделать по, благоустройству 
города.

Заканчивается третий
квартал , года. Каковы же 
итоги работы строительных 
организаций? За восемь 'ме
сяцев сдано пятьдесят ты
сяч ■ квадратных . метров 
жилья, поликлиника, столо
вая, база управления водо
проводно - канализационно
го хозяйства. Первого сен
тября более двух тысяч 
школьников сели за парты 
в двух новых школах.

Томское территориальное 
управление строительства в 
целом не обеспечило освое
ние средств и ввод многих 
об’ьектов. По вине этого 
коллектива томичи недопо
лучили около двадцати ты -. 
сяч квадратных метров 
жилья. Трест Томскжил- 
строй (управляющий С. В. 
Черевань) не выполнил со
циалистических обяза
тельств по вбоДу магазинов 
и детского сада.

На повышении качестаа 
работ сказались меры, при
нятые партийными и̂  со
ветскими органами, усилия 
строителей. Развивается ба
за жилищно-гражданского 
строительства, наращивают
ся мощности строительных 
организаций, повысилась 
степень заводской готовно
сти изделий. В торо-

Метод бригадного хозрас
четного подряда на деле 
доказал высокую эффектив
ность не только в жилищ
ном, но и в промышленном 
строительстве. В начале это
го года областной комитет 
партии поддержал инициа
тиву лучших строительных 
бригад по освоению этого 
метода и рекомендовал рас
пространить его во все от
расли народного хозяйства. 
Первые месяцы показали, 
что ]^ллективы, перешед
шие на бригадный подряд, 
ведут дело с инициативой, 
рачительностью хороших 
хозяев. На домостроитель
ном комбинате бригадным 
подрядом охвачено 67 про
центов рабочих. Здесь соз
дан непрерывный техноло
гический поток. Новый ме
тод позволил С1и1зить себе
стоимость работ'на S24 ты
сячи рублей. ^

Надежным средством упо
рядочения градостроитель
ства является орловская 
«непрерывка». Она обеспе
чивает четкое взаимодейст
вие всех участков, поточное 
ритм1ИЧНое производство. 
Первые шаги на пути внед
рения «неп1>ерывки» сдела
ны и у нас. Недавно заклю
чен договор между исполко
мом. горсовета, коллективами 
проектных институтов,
строительных организаций, 
об'ьединенйя Томскстройма- 
териалы. Договор поднима
ет отношения всех участву
ющих в застройке города на 
качественно новую ступень, 
позволит более эффективно 
и комплексно решать воп
росы финансирования, прр- 
ектирования.

У
Следует признать, что 

прогрессивные методы
бригадного подряда и орлов
ской «непрерывки» пока

не нашли широкого распро
странения. Из 650 объектов 
в управлении строительства 
бригадным подрядом соору
жаются лишь тридцать. У 
нас нет необходимого ритма 
в строительстве, до полови
ны жилищно-гражданских 
объектов по-прежнему
сдается в четвертом квар
тале.

Постоянные депутатские 
комиссии и посты отмечают, 
что на многих сдаточных 
объектах не чувствуется 
должного напряжения, нет 
четкой организации труда 
субподрядных организаций 
и заказчиков. Работа ведет
ся, как правило, в одну сме
ну. Механизмы простаива
ют. Коэффициент использо
вания землеройных машин 
и парка грузопод'ьемных ма
шин в управлении строи
тельства не превьппает 
55—70 процентов. В то же 
время значительные объе
мы работ вьшолняются 
вручную.

Не все хорошо с благоуст
ройством, составной частью 
строительства. Трест Спец
строй механизация (управ
ляющий В. Е. Богач), осу
ществляя работы по благо
устройству, инженерным 
коммуникациям, строитель
ству дорог, системат{гчесви 
отстает от графика. На ря
де объектов,, введенных в 
прошлом году, благоустрой
ство не выполнено. Особен
но это относится к жилмас
сиву Каштак.

Коллектцву управления , 
Сибсантехмонтаж необходи
мо резко улучшить качество 
работ.

В том, что генеральный 
план застройки Томска* вы
полняется медленно, повин
но в значительной мере уп
равление главного архитек
тора, возглавляемое Н. К. 
Яковлевым.

Основной проектной орга
низацией по проектирова
нию жилья и объектов соц
культбыта в областном 
центре является институт 
«То.мскгражданпроект». За 
последние годы институтом 
решен ряд важных вопро
сов. И все же качество про
ектно-сметной документа- * 
ции еще невысоко.

Доля вины за низкое ка
чество строительства ло
жится и на государствен
ную приемочную комиссию, 
которая принимает в экс
плуатацию объекты (пред
седатель комиссии А. Я. 
Баздырев). Управление ка
питального стрюительства 
горисполкома (начальник 
А. М. Гитлиц) снижает' тре
бования к подрядчикам за 
качество выполняемых ра
бот, несвоевременно готовит 
территорию и обеспечивает 
проектной документацией. 
Немало йсурядиц в финан
сировании строек.

Докладчик признал, что 
постоянные комийсии город
ского и районных Советов 
еще слабо контролирую.т 
качество строительства.

Разговор, начатый док
ладчиком, продолжили вы
ступившие в прениях депу
таты.- Е. В. Михейченко, 
кассир магазина № 24 Ки
ровского райпищеторга, наз
вала факты затягивания 
сроков строительства объек
тов торговли и обществен
ного питания. За восемь ме
сяцев из тридцати сданы 
только два магазина и де
вять столовых. С 1969 года 
сооружает магазин на Сте- 
пановке трест Томскжил- 
строй. Давно прошли сроки 
сдачи магазинов галантереи 
п спорттоваров в микрорай
оне по Иркутскому тракту, 
встроенного гастронома по 
улице Нахимова.

Об’ьекты общественного 
питания принимаются в 
эксплуатацию с большими 
недоделками и явным бра
ком. В прошлом году бы
ла сдана столовая № 10, но 
за год работы санэпидорга- 
ны трижды закрывали ее. 
Причина: брак в монтаже
сантехники. Два года назад 
сданы магазин и столовая 
на жилмассиве Каштак. Но 
сразу же после сдачи эти 
объекты пришлось ремон
тировать. Ремонт не закон
чен и до сих пор.

тикуют нас тфавильно. Мы 
думаем над тем, как тру
диться лучше. Но не все за
висит только от нашего ма
стерства и желания. Низка 
общая организация строи
тельного производства. Фот 
пример. В течение двух лет 
мне не раз приходилось 
возвращаться на возводи
мый универмаг. И, думает
ся, с ним еще не законче
но. Сделали мы канализа
цию, а коллектор, куда она 
врезана, забит. Боюсь, при 
сдаче объекта опять при
дется делать ъикотсе снача
ла.

Универмаг строится не 
первый год, а документации 
полностью нет до оих пор. 
Каждый второй проект 
свайных фундаментов, вы
даваемый институтом
«Томскгражданпроект», пе
ределывается. Все это лихо
радит производство, удлиня
ет сроки.

Признав критику справед
ливой, главный инженер 
территориального управле
ния строительства Б. А. 
Мальцев сказал, что низ
ко качество поставляе
мых материалов и комплек
тующих изделий, нередко 
подводят субподрядчики. В 
этом го^у внедряется балль
ная система оценки качест
ва, разработанная трестом 
Оргтехстрой. Бригада, вы
полнившая работу на «удов
летворительно», лишается 
премии. На ряде объектов 
вводятся гарантийные пас
порта. Все это должно зна
чительно поднять качество. 
Но добиться корейного 
улучшения невозможно без 
ликвидации штурмовщины. 
Ритмично работать по.мога- 
ет орловская «непрерывка». 
Но в городе на ее пути 
серьезные преграды. Сей
час конец сентября, а ут
вержденного графика строи
тельства на будущий год 
нет. Мало того: эти графи
ки в течение года неодно
кратно переделываются.

О трудностях, мешающих 
тресту Горремстрой рабо
тать качественно, расска
зал с трибуны штукатур- 
маляр ГРСУ-18 В. С. Коню
хов. Часто не соблюдается 
технология производства: 
работу штукатуров портят 
электрики, сантехники, 
плотники. Производственных 
графиков зачастую нет, или 
они не соблюдаются.

■— Большой резерв я ви
жу в широком распростра
нении бригадного подряда в 
ре^юнтно-строительных ор
ганизациях, — отметил С. 
Конюхов. — Наше звено в 
числе первых в управлении 
перешЯо на прогрессивный 
метод. За это время вырос
ли объемы, повысилось ка
чество. Опыт лучших звень
ев и бригад важно сделать 
достоянием всех.

В выступлениях депута
тов доцента инженерно- 
строительного института 
В. Н. Маракулина, директо
ра института «Энергосеть- 
проект» Ю. Ф. Маркова, 
проректора политехниче
ского института П. Е. Бог
данова прозвучала большая 
озабоченность те.мпами и 
качеством строительства 
коммунальных и водоохра- 
пительных объектов.

— С началом новой пяти
летки мы, строители, по
чувствовали, что спрос за 
качество резко повысился, 
— так начал свое выступле
ние бригадир трубоукладчи
ков управления Спецстрой 
№ 1. Л. В. Севостьянов. — 
Повысилось и качество на
шей работы. И все же кри-

В связи с истечением 
срока действий «Правил 
благоустройства и санитар
ного содержания г. Томска», 
принятых в 1974 году, го
родской Совет принял но
вые «Правила благоустрой
ства и санитарного содер
жания г. Томска». Эти пра
вила, приведенные в соот
ветствие с возросшими воз- 
можностя.ми предприятий ‘ и 
организаций, жителей, бу
дут способствовать дальней
шему улучшению благоуст
ройства и санитарного со
стояния областного центра.

Н а  п у с к о в ы X о б 'ъ е к т а 1 0 -й  п я т и л е т к и

С т а р о о с к о л ь с к и й
цем ентны й стр о и тся

БЕЛГОРОДСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. Свыше 3,5 милляо- 
на. тояя высокомзрочиого 
цемеога в год отгружает 
потребителям Староосколь- 
шсяй цементный завод. 
Предприятие вырабатывает 
продукцию и одновременно 
строится. Близится к завер
шению сооружение шестой 
технологической линии. С 
ее- пуском производство це
мента на заводе возрастет 
на 650 тысяч тоня в год.

Монтажники треста Цен- 
трометаллургмонтаж обя
зались сдать в эксплуата
цию пусковой объект в тре
тьем квартале текущего го
да, на десять дней раньше 
установленного срока.

НА СНИМКЕ: сборка обо
рудования шестой техноло
гической линии на Старо
оскольском цементном заво
де.

Фото О, Сизова и
А, Кузярияа.

(Фотохроника ТАСС).

НА КОНВЕЙЕРЕ 
. . . Д О М А
Выпуск новой серии вы

сотных жилых зданий осво
ил Хабаровский завод объ
емно-блочного Домостроения. 
Метод сооружения таких 
домов получил у специали
стов название «хабаров
ский». Сузц> его заключается 
в ТО.М, что-при моитанге зда.- 
ния используются блоки- 
комнаты полной заводской 
готовности и обычные стено
вые панели. Это позволяет 
создавать квартиры любой 
планировки. Трудовые за
траты при этом снижаются 
в два раза.

Первый дом новой серии 
вырос в' са.мом крупном 
микрорайоне города — Юж
ном. Даже по внешнему ви
ду он выгодно отличается 
от построенных ранее. Глу
бокие лоджии, панели, от
деланные мраморной крош
кой и керамической плит
кой, придают зданию наряд
ный , вид. В квартирах нет 
проходных ко.мнат. В .полто
ра раза увеличена площадь 
кухни. Значительно улуч-, 
шена звукоизоляция.

Хабаровский завод объем
но-блочного домостроения— 
самое крупное такое пред
приятие на Дальнем Восто
ке. С пуском в этом, году 
второй очереди его мощ
ность возрастет вдвое.

Б. ЧАШНИКОВ, 
корр. ТАСС.

Хабаровск.

Проверяем выполнение 
обязательств

А В Т О Р О М  М Е С Т Е
По итогам социалистиче

ского соревнования коллек-- 
тив нашего магазина зани
мает второе • место в торге.

В этом году продавцы, 
кассиры, фасовщики актив
но включились в обществен
ный смотр использования 
резервов производства и ре
жима экономии. Нам уда
лось- сэкономить издержки 
обращения на 4.900 рублей. 
Сокращены расходы по пе
ревозкам, есть экономия по 
фонду заработной платы.

А  вот как выглядят ос
новные показатели: мы вы
полнили пдан прибыли и, 
что очень важно, оснввную 
часть товаров продали по

методу самообслуживания.
Говорить об этих успехах 

особенно приятно, потому 
что совсем недавно .наш ма
газин был убыточным. 
ТолькочД 1973 году убытки 
составили восемь тысяч 
рублей, но уже в 1974 году 
мы ' получили прибыль на 
ту же сумму.

Что помогло нам вырвать
ся из круга неудач?

Думаю, что в первую оче
редь — система бригадной 
материальной ответственно
сти, а также хорошо орга
низованный учет и контроль 
за сохранностью* ценностей. 
■ Мы стараемся своевремен
но осуществить завоз това
ров, соблюдая при этом ас

сортимент. Но, к сожале
нию, не всегда -этого доби
ваемся. Очень часто срывает 
график мясокомбинат, кото
рый должен каждый день 
поставлять нам по 400 ки
лограммов колбасы, а' по
скольку. с эти предприятием 
у ‘ нас нет прямых связей, 
то, естественно, мы не мо
жем предъявить ему эконо
мических санкций.

Или взять Томскую пти
цефабрику. Согласно разна
рядке, она должна обеспе
чивать нас продукцией "Три 
раза в месяц. Но вот уже 
подходит последний срок, а 
фабрика молчит. Звоним 
туда, и там совершенно спо
койно отвечают, что у них -

нет коробок. Тех самы:^ ко
робок, которыми практиче
ски завален наш магазин.

На базах не налажена 
служба информации, и это 
тоже является серьезной 
помехой — приходится ра
ботать вслепую, не зная, ка
кой товар имеется у постав
щиков. На базу «Росбака- 
лея», например, приходится 
звонить по. многу раз, что
бы выяснить ассортимент.

Конечно, все эти причины 
мешают слаженной . работе, 
но и от нас самих многое 
зависит.

Уже несколько лет мы со
ревнуемся с коллективом 
магазина № 10 «Томский» 
Ленинского райпищеторга.

который по итогам социали- 
стическогОт,.соревнования за
нимает первое место. Б вы
полнении товарооборота, по
лучении прибыли, соблюде
нии сохранности социали
стической собственности мы 
им не уступаем. Зато у нас 
явный просчет в отношении 
учебы.
■ Молодежи у нас много. 
Одни, работая .здесь, сумели 
закончи'гь техникум, другие 
учатся заочно. Но все-таки 
не вся молодежь учится.

Последний месяц квартала 
подходит к финишу.

Неурядицам с. поставщи
ками мы старались противо
поставить слаженность ра
боты коллектива.

Н. БОЙКО, - 
контролер магазина № 4 
Легошского райпище- 

тррга г. Томска.

В етранаж социализм а
К у з н и ц а  
в о е н н ы х  кадров

25 лет. За эти годы ее окон
чило несколько тысяч офи- 
церов-политработииков.

ВАРШАВА. Подведены 
итоги недавно закончивше
гося общепольского конкур
са дипломных работ, посвя
щенных Советскому Союзу 
И польско-советской друж
бе. Первую награду полу
чил капитан Анджей Ле
вицкий за работу «Идейный 
образ Феликса Дзержинско
го в польской и советской 
литературе». Лауреат кон
курса окончил в нынешнем 
году Военно-политическую 
академию имени Ф. Дзер
жинского.

Н а  
советской

о с н о в е
\техники

Плоды
со т р у д н и ч ест в а

Это прославленное учеб
ное заведение — кузни
ца высококвалифицирован
ных кадров для вооружен
ных сил ПНР. В нынешнем 
году академии исполняется

БУДАПЕЛПТ. Новая пар
тия советского оборудова
ния поступила на одно из 
крупнейших предприятий 
венгерской легкой промыш
ленности — текстильную 
фабрику в городе Папа. За 
последние годы это -̂ пред
приятие ■ переживает свое 
второе рождение. В ходе 
широкой реконструкции
здесь было установлено бо
лее 50 советских станков 
СТБ. В нынешнем году в 
Папу из Советского Союза 
прибудет еще 90 станков. 
Использование высокопро
изводительной советской 
техники позволит фабрике 
после завершения реконст
рукции увеличить производ
ство тканей в два раза.

СОФИЯ. Сэкономить пу
тем повьпцения производи
тельности труда, сове1>- 
шенствования производст
венных процессов миллион, 
левов ' — такое обяза
тельство взяли в честь пр>€д- 
стоящей 59-й годовщины 
Великого Октября болгар
ские и советские специали
сты, ведущие строительство 
одного из крупнейших объ
ектов болгарской энергети
ки — атомной электростан
ции «Козлодуй».

АЭС «Козлодуй» является 
плодом всестороннего эконо
мического и наз^но-техни- 
ческого сотрудничества
между СССР и НРБ. Иад ее 
созданием трудились спе
циалисты двух стран, основ
ная часть оборудования по
ставлена из СССР.

(ТАСС, 27 сентября).

П О Д Д Е Р Ж К А  У С И Л И Й  П Р Е З И Д Е Н Т А
БЕЙРУТ. Ливанские на- состоявшемся здесь совеща- 

ционально - патриотические нии руководства националь- 
силы заявляют о своем но-патриотических сил был 
стремлении добиваться пре- выработан конкретный план Саркиса в деле урегули- 
кращения огня в стране. На прекращения военных дей-' рования конфликта.

НА СЪЕЗДЕ  
КОММУНИСТОВ
Д А Н И И

КОПЕНГАЩН, 25 сентяб
ря. (ТАСС). Здесь продол
жал работу XXV съезд Ком
мунистической партии Да
нии. Было продолнсено об
суждение отчетного доклада 
ЦК КПД, с которым вы
ступил Председатель партии 
К. Есперсен.

В центре внимания орато
ров находились такие воп
росы, как борьба трудящи.":- 
ся за' улучшение своего со
циального положения, проб
лема молодежи, работа пар
тии с интеллигенцией, борь
ба с антикоммунизмом и ан
тисоветизмом, за выход Да
нин из ЕЭС и НАТО.

Видный' датский писатель, 
ветеран КПД X, Шерфиг го
ворил о кризисе буржуазной 
культуры. Он подверг крити
ке прессу монополий, про
поведующую антикомму
низм и антисоветизм.

Вопросам укрепления ря
дов КПД и внутрипартийной 
жизни было посвящено вы
ступление члена Исполкома, 
секретаря ЦК КПД. П. Эма
нуэля.

Редактор издательства
«Тиден» Й. Поульсен раЛка- 
зал о росте популярности 
марксистско-ленинской ли
тературы в стране. За отчет
ный период, соойцил он, бо
лее чем в три раза увели
чился тираж трудов класси
ков марксизма-ленини^зма, 
видных деятелей междуна
родного коммунистического 
и рабочего движения, доку
ментов фору.мов братских 
партий.

С приветственной речью 
на съезде, выступил глава 
делегации ■ СЕПГ член По
литбюро ЦК СЕПГ Э. Мюк- 
кенбергер.

З А Я В Л Е Н И Е  Т. М И К И
ТОКИО. Выступая по те

левидению, премьер-ми
нистр Японии Т. Мики за
явил, .что он не намерен ухо
дить в отставку и собирается 
по-прежнему возглавлять 
кабинет во время предстоя
щих выборов в нижнюю па
лату парламента.

Т. Мики подчеркивал,
что на.мечаемый на октябрь 
съезд либерально-демокра
тической партии, дтредседа- 
телем которой он является,

в поддержку аграрной реформы
ЛИССАБОН. (ТАСС). Проб

лема аграрной реформы ос
тается в центре внимания 
португальской общественно
сти.

Сразу же после опублико
вания постановления прави
тельства по аграрной рефор
ме, пишет в передовой 
статье лиссабонская газета 
«Диариу», силы реакции и 
отдельные левоэкстремист
ские группировки разверну
ли кампанию с целью спро
воцировать в провинции 
Алентежу серьезные столк
новения.
. Эти маневры реакции и 
авантюристических группи
ровок не имеют успеха. 
Сельские трудящиеся Пор

тугалии, не поддаваясь на 
провокации, требуют выпол
нения законов, в сЪответст- 
вии с которыми в южных 
провинциях проводится аг
рарная ре4юрма. Именно та
кое решение приняли проф
союзы сельскохозяйствен
ных рабочих на состоявших
ся окружных совещаниях в 
городах Эвора и Бежа — 
двух крупных центрах аг
рарной реформы.

Трудящиеся заявили о не
преклонной решимости до
биваться участия своих 
представителей в обсужде
нии всех проблем, которые 
их караются, в выработке 
любых решений по вопросам 
аграрной 'рефор^ц в том

у  б ийц  — к о ТВ е т у
НЬЮ-ЙОРК, 25 сентября. 

(ТАСС). Широкая волна 
возмущений злодейским 
убийством славного сына 
чилийского народа О. Ле- 
тельера, охватившая Соеди
ненные Штаты, вынудила 
официальный Вашингтон 
начать расследование этой 
террористической акции.

Однако усилия детективов 
принесли пока нулевые ре
зультаты. Мы не напали на 
след преступников, известил 
журналистов официальный

представитель ФБР Джозеф 
Даунинг.

А.мерикансКая печать под
черкивает в этой связи, что 
убийства чилийского патрио
та моглр бы и не быть, если 
бы соответствующие органы 
не потворствовали деятель
ности в стране агентов Пи
ночета. Как пишет газета 
«Нью-Йорк тайме», ФБР бы
ло хорошо известно о при
бытии в США IT3 Сантьяго 
незадолго до убийства 
О. Летельера высокопостав-

ствий. Цель его — облегчить 
усилия нового президента

будет решать вопросы, свя
занные исключительно с 
предстоящими выборами.

В политических кругах 
ТЬкио отмечают, что силы, 
выступающие против Т. Ми
ки, в частности заместитель 
премьера Т. Фукуда, наме
рены использовать съезд 
для смены руководства ЛДП, 
и прежде всего смещения 
самого премьер-министра.

(ТАСС, 27 сентября).

В столице Тоголезской Республики Ломе открыта вы
ставка советской фотографии. Представленные на ней 
работы известных фотомастеров рассказывают об исто
рии и сегодняшнем дне СССР, об успехах советского на
рода во всех областях экономической и культурной жиз
ни.

Фото Н. Баратова. (Фотох1)оника ТАСО.

числе р передаче части зе
мель прежним владельцам.

В то же время, з^азывает- 
ся в резолюции, принятой на 
совещании в Беже, прави
тельство должно выполнить 
обязательства, взятые им на 
себя в соответствии с зако
ном об аграрной реформе, и 
довести до конца процесс 
экспроприации земельных 
участков, подлеятащих, сог
ласно закону, конфискации 
и передаче в руки сельских 
тружеников.

Участники совещаний в 
Беже и Эворе резко осудили 
провокации правых элемен
тов, пытающихся накалить 
обстановку® южных про
винциях.

ленного представителя чи
лийской охранки в сопро
вождении группы агентов. 
Еще в'' мае было известно, 
что в стране действуют 
ищейки хунты.

Американская обществен
ность требует принятия эф
фективных мер По выявле
нию преступников и наказа-, 
ния их. Такое требование 

_ содержится, в частности, в 
резолюции, внесенной в кон
гресс большой группой зако
нодателей.

i
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РАДОСТИ И 0Г0Р4ЕНИЯ 
П У Т Е Ш Е С Т В Е Н Н И К А

Как только приходит вес
на, снова и снова рождает
ся во мне. тоска по горам. 
Конечно, можно и по-дру
гому провести отпуск — по
ехать в дом отдыха, побы
вать на море- или отпра
виться за границу. Выбор 
большой, зарабатываю я 
достаточно. И все же нет 

• для меня ничего милее гор. 
■ Так что всякий раз перед 
отпуском собираю рюкзак и 
становлюсь путешественни
ком.

У меня немало едино
мышленников. На заводе 
мои друзья-туристы объе
динены . в клуб. Правда, 
небольшой, но ведь и ро
дился он совсем недавно. 
Когда пришел , я работать 
на манометровый, познако
мился здесь с электриком 
Владимиром Кудрявцевым. 
Он увлекался туризмом, 
одиннадцать раз бывал в 
походах. Сколько интерес
ного я узнал от него! С Во
лодей мы часто бывали в 
гостях у туристов-политех- 
ников, слушали их расска
зы, походные песни, восхи
щались снимками. И од
нажды решили для своих 
заводских ребят' создать 
секцию. Вместе с объявле
нием вывесили фотомон
таж.

Вскоре завком выделил 
нам комнату. Приобрели 
кое-какое снаряжение. Сек
ция начала обживаться. 
Сначала мы тренировались 
на скалах под Юргой, по
том ходили на Краснояр
ские столбы. А  с е й ч а с н а  
нашем счету Памир-Алай и 
Тянь-Шань.

Вое хорошо, только вот 
походы мы можем совер
шать второй категории 
сложности — не больше. Не 
оттого, что мастерства ма
ловато. Опыт мы приобрели, 
почти каждые субботу й 
воскресенье тренируемся, 
теорию подкрепляем прак
тикой. Беда в том. что у 
нас нет полного комплекта 
снаряжения. А без него в 
горах — ни шагу.

Встречались на Памире и 
на Тянь-Шане с другими 
группами. Они посматрива
ли на нас, как на слабаков. 
Обидно! Их экипировку с 
нашей не сравнить. У нас, 
как говорится, с миру по 
нитке... Многое приходится 
одалживать у политехни
ков. Спасибо, что делятся. 
Но ведь дефицит они не 
отдадут, самим надо.

На первых порах завком

К П Д
СВОБОДНОГО
В Р Е М Е Н И

проявил к нам участие. А 
теперь на нас смотрят, ■ как 
на надоедливых просителей. 
Слышим один ответ: «Вы
ходите в свое удовольствие, 
так что ищите выход сами».

Поход обходится кайсдо- 
му из нас недешево. А  тут 
приходится еще и снаряже
ние приобретать, брать его 
на прокат.

Туризм — это спорт, мо
жет быть, более сложный, 
чем другие виды. А  в завод
ском Доме спорта мы чувст
вуем себя непрошенными 
гостями. Понятно, руковод
ство Дома спорта' заинтере
совано в результатах, кото
рые можно было бы сразу 
занести в отчеты. А  в ту
ризме побед добиваются го
дами. Тут сразу рекорда не 
побьешь. И в них ли дело? 
Главное, мне кажется, что в 
походах люди по.лучают 
эмоциональный заряд на 
долгое время. Чувствуешь 
себя сильным, уверенным, 
хочется много работать. Да
же мелкие и неприятные 
дела выполняешь на подъе
ме. Такой живительной си
лой обладает туризм.

Нельзя не учитывать вос
питательную силу туриз.ма.

Есть немало людей, .кото
рые постигают красоту на
шей 'земли лишь через тела- 
в'изионньш «Клуб кинопуте
шествий». Но все это можно 
увидеть собственными гла
зами! Всякий раз в походе, 
зачарованный, я думаю, как 
прекрасна моя Родина’, как 
хорошо, что я стал причаст-» 
ным к этой красоте. Чело
век долясен быть любопыт
ным. только тогда он узна
ет, какие чудеса сотворила 
природа за окнами его 
KBapTfipbi, за асфальтом 
улиц его города.

Принцип каждого похода 
— взаимовыручка, помощь 
товарищам. Где разлад, там 
и несчастный случай. В 
острых ситуациях пони
маешь, как важно, чтобы 
рядом с тобой всегда был 
друг. Таких ситуаций в го
рах достаточно. Они воспи
тывают чувство коллекти

визма, ответственности за 
того, с кем ты связан одной 
веревкой, — в буквальном 
смысле слова. Эгоизм у ту
ристов не в почете.

Со мной был такой слу
чай. Простудился немного, 
подскочила температура. 

. Думаю, не скажу ребятам. 
Досадно: начало похода, а 
мне придется возвращаться 

' на базу. И тут же стыд ох
ватил. Если скрою, могу 
подвести всех. Разболеюсь 
на высоте, что тогда со мной 
делать? Рассказал. Решили 
лечить меня. Наверное, не 
от лекарств, а от теплого 
участия, заботы своих дру
зей я быстро выздоровел и 
смог продолжать поход.

Крепкую , сплоченность, 
верную .дружбу я познал в 
горах. И за это благодарен 
им.

Настоящий мужчина дол
жен испытать' свой харак
тер в трудностях, не боять
ся встречи с опасностью, 
воспитывать ■ в себе сме
лость. В горах, как на ладо
ни, проступают черты чело- 
ческого характера. Здесь 
приходится покорить страх, 
не отступать и выходить 
победителем. Это — про
верка, на что ты способен. • 

Где еще можно испытать 
такую упоительную ра
дость, когда после трудных 
дней подъема стоишь на пе
ревале, а внизу — покорен
ные тобой горы!

В Томске немало людей, 
увлеченных туризмом. Ко
нечно, все они энтузиасты. 
Но любо.му энтузиазму нуж
на .поддержка. А  те, кто ее 
не находит, часто отправля
ются в походы малоподго
товленными, с неполным 
снаряжением. Неплохо бы 
областному совету по туриз
му и экскурсиям проводить 
обмен опытом между клу
бами, учебу туристов. Очень 
редки слеты и соревнова
ния. Да и на них часто про
исходят неприятные инци
денты. Случается; что судьи 
проявляют некомпетент
ность, возникают обиды. 
Для судей необходимо тоже 
организовать учебу.

...Иногда мне говорят зна
комые: «Зачем тебе эти го
ры, вдруг еще разобьешь
ся?». Я отвечаю: «Сходите
— тогда поймете». Разве 
объяснишь словами красо
ту гор?

Е. ДЖАКУПОВ, 
плотник ремонтно-стро
ительного участка мано

метрового завода.

Н о в о с т и  

с л у ж б ы  б ы т а

Опыт м а с т е р о в в с е м
Недавно в Томском гор- 

быткомбинате закончился 
областной семинар парик
махеров. Свыше шестидеся
ти мастеров женских при
чесок и мужских стрижек в 
течение пяти дней делились 
опытом работы, осваивали 
новые направления моды.

Перед участниками семи
нара выступили мастер-мо
дельер Г. Елгина, старший 
инженер облбытуправления 
Л. Лазарева, врач-космето- 
лог Т. Нижевич, технолог 
горбыткомбината Р. Стой- 
лова, мастер мужских стри
жек Г. Чечулин и другие.

Свое мастерство показали 
парикмахер Парабельского 
КБО Ольга Чернышова, 
Ртрежевского КБО — На
дежда Михайлова, ветеран

труда из Каргаска А. А. Ха
зова и другие.

Предлагает «Снежинка»
Пять видов новых услуг 

освоили с начала года пред
приятия объединения хим
чистки «Снежинка». Чистка 
ковров, зонтов, антистатиче
ская обработка вещей уже 
получили одобрения горо
жан. Готовится получить 
прописку еще один вид ус
луг — прокат постельного 
белья.

Главный инженер объеди
нения А. К. Косенкова рас
сказывает: «Это будет удоб
но и выгодно, особенно для 
молодых се.мей, студентов. В 
городах, где уже внедрен 
этот вид. услуг, он пользует
ся успехом. Прокат постель
ного белья будет . произво
диться по адресу: Томск,
переулок Пойменный, 3».

Наряды р я  автомобилей
в  этом году эффективное 

развитие получил такой вид 
услуг, как покраска личных 
автомобилей. Этому спо
собствовало создание тупи

ковой сушильной камеры в 
объединении Томскоблбыт- 
техника, где производится 
этот вид обслуживания.

Если ранее сушка одного- 
автомобиля производилась в 
естественных условиях не
сколько дней, то теперь ус
корился этот процесс: сейчас 
в одну смену просушивают
ся три автомашины.

Новшество, предлоНсенное 
рационализаторами пред- 
ПЩ1ЯТИЯ, позволило полу
чить годовую эконо.мию в 
14,9 тысячи рублей.

З а  н е в н и м а н и е  
к. ж а л о б а м

Коллегия управления бы
тового обслуживания насе
ления обсудила вопрос о 
.мерах улучшения работы с 
жалобами и заявлениями 
трудящихся. Строго указано 
руководителям объединений 
Томскоблбыттехника А. Ф. 
Драгунову и Томскоблтеле- 
радиобытремонт Г. И. Ко
жевникову за допущенные 
недостатки в рассмотрении 
жалоб.
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В мире интересного
Д Е Р Е B O -  
Л Е К А Р Ь

Диковинную для юго- 
запада страны плодовую 
культуру —' зизифус — 
поселили в своем коллек
ционном саду сотрудни
ки молдавского научно- 
производственного объе
динения «Кодру». Дерев
ца с блестящей ажурной 
кроной принесли первый 
урожай — небольшие уд
линенные плоды, напо
минающие по вкусу фи
ники. Они-то и снискали 
пришельцу из Индии 
славу «ботанического 
феномена». По содержа
нию витамина «С» слад
кий восточный плод в 
пятнадцать раз превосхо
дит лимон, в четыре — 
черную смородину, а со
четание аскорбиновой 
кислоты с витамином 
«Р», который ' присутст
вует здесь в большом ко
личестве, дает лечебный 
эффект при некоторых 
недугах.

Плоды зизифуса Лечат 
людей, а корни — землю. 
Эти достоинства и при
влекли пристальное вни
мание мо.пдавских спе
циалистов к дереву-но- 
воселу. Его мощная кор
невая система уходит на 
30-метровую глубину и, 
словно прочнейшая ‘ар
матура, способна за
крепить самые опасные 
оползневые склоны. Да
же на .смытых бедных 
почвах, где не растут 
фруктовые деревья и ви
ноград, зизифус чувству
ет себя прекрасно.

Субтропической куль
туре подошел • молдав
ский климат: все ее сор
та, полученные из Ни
китского ботанического 
сада, благополучно пере
несли в минувшую зиму 
морозы до 30 градусов. 
Этой осенью саженцы 
зизифуса, выращенные в 
питомниках объединения 
«Кодру», поселятся на 
обширных эродирован
ных склонах ряда лесхо
зов республики.

И. СУББОТаВИЧ, 
корр. ТАСС.

Кишинев.

Наука в наши дни шагает семи
мильными шагами. Это • бесспор
но. Бесспорно также и то, 'гтр лю
ди науки — народ творческий. И 
в этом-то — наибольшая труд
ность для художника, фотографа: 
ведь собственно творческий про
цесс внешне почти никак себя нр 
проявляет. Вот почему так драго
ценны, так радуют те немногие 
моменты, которые удается «схва
тить» с помощью фотоаппарата.

Эти снимки сделаны мною в по
литехническом институте. На пер
вом из них — летучая научная 
дискуссия в вычислительном 
центре ТПИ, ее ведут профессор 
В. 3. Ямпо.льский и участники 
Всесоюзного семинара по оптими
зации автоматизирюанных си
стем управления. На втором 
снимке — кандидат технических 
наук НИИ электронной интроско
пии Феликс Завьялкин. На ниж
нем снимке — аспирант физико- 
технического факультета Олег 
Андреев в лаборатории.

А. БАТУРИН.
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Ч е м п и о н а т  
страны по футболу

В очередных матчах чем-, 
пионата страны по футболу, 
проходивших 25̂  и 26 сентя^^ 
ря, зафиксированы такие ре
зультаты: <Динамо> (Киев) — 
<Арарат> — 3:2, <Шахтер> — 
«Динамо» (Москва) — 0:1, «Ди
намо» (Минск) — «Днепр» — 
2:0, «Спартак» — «Динамо» 
(Тбилиси) — 0:0 (впервые в 
нынешнем сезоне за осковт^ой 
состав спартаковцев выступал 
вратарь Прохоров, отразив
ший. несколько опасных уда
ров), «Черноморец» — ; «Зе
нит» — 2:1, «Заря» — ЦС1СА — 
0:1, «Крылья Советов» — «Кар
паты» — 3:1, «Локомотив» -7- 
«ТЬрпедо» — 0:1.

В чемпионате уверенно ли
дируют московские. торпе
довцы, набравшие, после се
ми MBTHeii тринадцать очков. 
У автозаводцев отличная раз
ница забитых и пропущенных 
мячей — 13— 1.

' ( Т А С О .

Км нет равных в мире
СААРБРЮККЕН, 25 сентяб

ря. (ТАСС). Уже шесть золо- 
тых медалей завоевали на 
чемпионате мира по акроба
тике советские спортсмены.

задающие тон в этом виде 
спорта. ^

В соревноваипях женских 
пар убедительную победу 
одержали киевлянки Надеища 
Тищенко и Рита Кухарепко 
(39,05 балла), а среди мужских 
дуэтов — Владимир Алеманов 
н Владимир Назаров, из Волго
града (33,925). Сильнейшими 
среди смешанных пар были 
Вячеслав Кузнецов и Татьяна 
Кривцова из Воронежа (39,375).

У прыгунов борьба За золо
тые медали велась в основ
ном между советскими акро
батами. У женщин высший ти
тул завоевала ставрополь
ская школьница Людмила Цы
ганова (39Д25), опередившая 
чемпионку мира Надежду 
МаслобоЙщикову из Тольятти. 
У  мужчин золотым лауреатом 
стал Юрий Зикунов из Омска 
(39.075).

В групповых акробатшге- 
скп?;. упражнениях «золото» 
добывалось в напряженной 
борьбе. Так, трио нз Тольятти 
— Людмила Гуляева. Татьяна 
Саблина и Тамара Дубровина, 
победившие с суммой 39,05, 
опередили всего на 0,2 балла 
болгарск1гх спортсменок. Муж
ской акробатический квартет 
из Польши во главе с Леше- 
коМ Антоновичем поднялся 
на верхнюю ступеньку пье
дестала почета (38,7), выиграв 
75- тысячных балла  ̂ у совет- 
С1{ой четверки Юрия* Золотова.

Спортсмены дважды испол

няли свои программы, полу
чив в результате четыре оцен
ки, которые, согласно прави
лам. составляют сумму акро
батического многоборья. А  се
годня -акробаты будут состя
заться по отдельным видам.

Ч е м п и о н ы  
спускаются... с неба

РИМ, 25 сентября. (Корр. 
ТАСС). Большим успехом было 
отмечено выстуллстгие ' совет
ских парашютистов на че.м- 
пионате мира, завершившемся 
на аэродроме итальянского го- 
•родка Гуидония, неподалеку 
от Рима. Абсолютным чемпио
ном мира стал Г. Сурабко из 
Чернигова, который {эанее вы- 
1<грал -золотую медаль в акро
батических прыжках. У  жен
щин высший титул также до
стался представительнице
команды СССР В. Закорецкой 
из Во.рошилов'града.. Серебря
ная награда у ее землячки 
А. Швачко.

Наши спортсмены завоева- 
лн золотые медали «HeMnnoHOB 
мира и в командном зачете у 
мужчин. А  у женщин сборная 
СССР заняла второе место, 
пропустив вперед американ
ских парашютисток.

Ти раж  субб отн его  
с п о р т л о т о

Результаты тиражей суббот
него спортлото —* «5 ‘ИЗ 36», 
состоявшихся 25 сентября в 
Москве.

1- й тираж: 3 (бобслей), 8 fee- 
лоспорт — шоссе), 35 (хоккей 
на траве), 5 (борьба вольная), 
20 (лыжи. —  прыжки с трам
плина).

2- й тиралс 23 (прыжки в 
воду), 25 (санный спорт)-, 35 
(хоккей на траве), 34 (фут
бол), 1 (баскетбол)!

(ТАСС). V..

ПОГОДА
По области ожидается 

перемейная облачность, 
преимущественно без 
осадков, ветер западный, 
5—10 метров в секунду, 
температура—3—8 граду
сов тепла.

В Томске -г- перемен
ная облачность, без осад
ков, ветер западный, 5— 
10 метров в секунду, 
температура — 5—7 гра
дусов тепла.

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

28 сентября. Концерт 
вокально -  инструментального 
ансамбля «Л а й н е » .

Начало — в 20 часов.

к ш о

СЕГОДНЯ 
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Табо р у хо ди т  в небо» —  9.

10- 40. 13. 15, 17, 21. Киновечер 
«М ы  —  молодой рабочий 
класс».  В заключение фильм 
«Потрясаю щ ий  Берендеев» —  
18-40.

имени М. ГОРЬКОГО
«Де вуш ки  долж ны  выходить 

замуж» (две серии) — 8-30,
11- 05, 13-40, 16-15, 18-50, 21-25.
«Я  верю» —  8-40, 10-20, 12,
13-40. 15-20, 17. «И р о н и я  судь
бы, и ли С легким паром» (две 
серии) — 18-50., 21-25. Зал ки
нохроники. Полнометражный 
документальный фильм «В о й 
на окончена, борьба продол
жается» —  9, 10-05, 11-10,
12- 15, 13-20. 14-25, 15-30. 16-35, 
17-40, 18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Д е ву ш ки  долж ны  выходить 

замуж » (две серии) — 8-40,
11-30, 14, 16-30. 19, 21-30. «Я 
верю» —  8-40. 12. 13-40. 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. «М але нь

кие чудеса больш ой природы »
— 10-30.

«ПИОНЕР»
«В  ож идании ч у да » —  9,

10-30, 12. 13-30. «Рогатый ба
стион» — 15. 16-40. «Солярис» 
(две серин) — 18-20. 21-30.

«СИБИРЯК»
М ультсборни к № 4 «З ако л

дованны й м альчи к» —  9-20.
«Э то  я у б и л» —  11, 12-40,
14-20, 16. 17-40, 19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Э то  я у б и л » —  14, 16, 18,
20.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«В  клеш нях черного рака»
— 15. 17. 19.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» .

« У  богатой го спож и» —  17,
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«П о то п »  (2-я серия в 2-х ча

стях) — 17-10, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Ромео и Д ж у ль е тта » (две 

серии) — 17-30, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Д е ло  граж данина вне вся
ких подозрений» —  15, 17, 19,
21.

В ТО Р Н И К ,  28 сентября 
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А

МОСКВА
13.00. Новости. 13.10. Цв. 

4СЛОВО — ученому». Выступле
ние члена-корреспондента АН 
СССР В. В. Кафарова. 13.25. 
«Диалог со зрителем». О Ле
нинградском академическом 
Большом драматическом теат
ре им. М. Горького. 14.40. Цв. 
Концерт классической музыки. 
14.55. Цв. «Дорогами дружбы». 
Передача 5-я. Народная Рес
публика Болгария. 15.25. Цв. 
«Учитель пения». Художест
венный фильм. 17.00. «Время».

Т О М С К
17.30. Концерт Государствен

ного Сибирского русского на
родного хора. 18.20. К Всесо
юзному осеннему смотру безо
пасности дорожного движе
ния. Фильмы: «Правила дорож
ного движения. Предупреж
дающие знаки», «Для вас. мо
тоциклисты», «Так нельзя!». 
18.50. Литературный концерт 
«Любимые страницы русской 
классики». Исполнители — ар
тисты Московского ордена 
Трудового Красного Знамени 
театра имени М. Ермоловой.

М ОСКВ А
20.00. Новости.

ТО М С К
20.15. «Я работаю волшебнц- 

ко.м». Цирковое обозрение. 
21.10. «Решения XXV съезда

КПСС — в- жизнь». «Начало 
трассы». 21.35. Новости. 

МОСКВА
21.50. Цв. «Дорогами друж

бы». Передача 5-я. Народная 
Республика Болгария. 22.20. 
Цв. «Веков прошедших кораб
ли». Телевизионный докумен
тальный фильм («Экран»), 
22.40. Цв. «Поэзия». «Моя зем
ля». Стихи советских поэтов. 
23.00. «Время». 23.30. Цв. Чем
пионат СССР по хоккею. 
«Спартак» (М) — ЦСКА.' Транс
ляция из Дворца спорта Цент
рального стадиона нм. В. И. 
Ленийа. 01.45— 02.00. Цв. Песни 
В. Мурадели.

В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М С К

19.30. Научно-популярные 
фильмы; «Интервью с цыплен
ком», «Секрет успеха». 20.10. 
Новости. 20.20— 21.50.. «Родины 
солдат». Художественный
фильм.
----------------------- 75-------------------

Детским ЯСЛЯМ  № 25 сроч
но требуются: воспитатели, 
няни, прачка, работники 
кухни.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Учебно-производственное 
предприятие БОГ пригла
шает на • работу: плановика- 
экономиста, грузчика, сек- 
ретаря-машинистку, швей- 
мотористок.

Обращаться; г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

28 сентября—в кин-отеатре «Октябрь» в 22 часа
29 сентября—в кинотеатре «Родина» в 21 час
30 сентября— кинотеатре им. М. Горького в 22 часа

КИНОПАНОРАМА
В программе: фрагменты из кинофильмов «Последняя 

жертва», «Матерь человеческая», «Анна Каренина», 
«Рики-Тики-Тави», «Ну, погоди!» (9-й вьшуск). В за
ключение — художественный фильм «Чужие письма».

2 октября наша страНа отмечает Всесоюзный день мо
лодого рабочего.

Этой дате посвящается тематический показ кинофиль
мов под девизом

«МЫ — МОЛОДОЙ РАБОЧИЙ КЛАСС».
Тематический показ пройдет в г. Томске с 27 сентября 

по 2 октября. В эти дни. в кинотеатрах города, состоится 
премьера, нового художественного фильма

«ПОТРЯСАЮЩИЙ БЕРЕНДЕЕВ»
(киностудия,им. М. Горького).

Фильм рассказывает об учащихся профессионально- 
технического училиша.

В программе тематического показа также повторные 
художественные киноленты о рдбочем классе: «Юлька», 
«Ждем тебя, парень», «Антрацит», «Свой парень», «Ноч
ная, смена» и другие.. Хроникально-документальные 
фильмы: «Расскажу' вам о радуге», «Мы вас ждем», 
«Юношам, обдумывающим житье», «Огни Чубатару», 
«Мы строим БАМ».

Облкинопрокат.

ГПТУ-19 приглашает на 
работу Мастеров производ- 
ствеяного обучения в груп
пы автослесарей, слесарей 
■по ремонту строительной 
техники, мастеров- отделоч
ников, старшего мастера.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству.

Томская областная школа 
ОСВОДа проводит прием 
на курсы судоводителей-лю-' 
бителей, водолазов II и III 
классов, слесарей-машини- 
стов и механиков холодиль
ных установок, инструкто
ров по плаванию и спасанию 
на водах, спасателей-осво- 
довцев и капитанов-механи- 
крв на ’ судна мощностью до 
400 л., с. На курсы капита-> 
нов-механиков принимают
ся лица, имеющие стаж 
плавания на судах.

Обращаться по адресу: 
634001, г. Томск, пер. Коопе
ративный, 4, тел. № 2-20-18, 
областная школа ОСВОДа.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Красноярске на равноцен
ную в г. ToiMCKe.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Карский, 19, кв. 48.

Широкофю-рматному ки
нотеатру «Родина» срочно 
требуются художник, тех
ничка.

СРОЧНО МЕНЯЮ двух
комнатную благоустроенную 
(Квартиру в г. Новосибирске 
на трех- или двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(не выше 4-го этажа) в, гор. 
Томске.

Обращаться: Новосибирск, 
главпочтамт, до востребова
ния, Владимировой Татьяне 
Леонидовне.

Ноллектив Томского отде
ления института «Энерго- 
сетьпроект» выражает со
болезнование руководителю 
группы института В. П. 
Дытля по поводу смерти 

■ ее отца
МОРОЗОВА 

Павла Ивановича,
участника Велнкой Отечест
венной войны.

Электромеханический за
вод выражает глубокое с,о- 
болезнование ветерану за
вода А. Н. Руднику по пово
ду безвременной смерти 
дочери
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